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A Gazeta da Serra 

circulará em edição 

especial na 

terça-feira, 10 de 

outubro, com uma 

grande novidade.

A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      12º SorTeio - 16/09/2019

11º CONTEMPLADO:
Ademar Dalmolin

Linha Carijinho - Sobradinho

Sustentabilidade: a arma da proteção ambiental
DIVULGAÇÃO

>> IBARAMA Transpira - Permacultura na Cascati nha - busca transformar o espaço em que ocorre 
o Festi val Pira Rural em um local de educação ambiental permanente 

>> Prefeitura de Sobradinho deu início 
às obras de revitalização da subida do 
Bairro Medianeira. O objetivo, conforme 
a Administração Municipal, é embelezar e 
deixar o ponto turístico mais aprazível 

Página 4

Projeto para encher os olhos  
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MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

>> IBARAMA   Evento Transpira acontecerá em Ibarama, na Cascatinha, dos dias 20 a 29 
de setembro

Permacultura: alternativa criativa 
em busca do bem viver para a sociedade

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A SECRETARIA DE SAÚDE DE SOBRADINHO 
LEMBRA QUE FALAR É O MELHOR REMÉDIO.
VOCÊ É IMPORTANTE!

LIGUE 188

O Transpira – Perma-
cultura na Cascatinha, 

evento de introdução às 
práticas e filosofia da per-
macultura busca benefi-
ciar o espaço que recebe o 
Festival de Música Pira Ru-
ral, para transformar o lo-
cal em um espaço de edu-
cação socioambiental, re-
duzir os impactos gerados, 
convertendo resíduos em 
matéria prima. O evento 
tem por objetivo também, 
além das melhorias ao es-
paço, ser um momento de 
formação e trocas, possibi-
litando o acesso a estes sa-
beres à comunidade local 
e de toda a região.

Serão 10 dias de ati-
vidade e estudos, dividi-
dos em 3 módulos: Agro-
floresta, Introdução ao 
design de Permacultura 
(ecológico e social) e Bio-
construção. Quem quiser 
pode participar da vivên-
cia completa, e para quem 
não pode se ausentar 10 
dias da sua rotina, pode 
participar do evento den-
tro do módulo que mais 
interesse.

Em Agrofloresta, que 
ocorre nos dias 20 a 22, se-
rão trabalhados os concei-
tos deste método de plan-
tio e manejo da terra, ven-
do seus princípios e forma 
de implementação, desde 
recuperação de áreas de-
gradadas, inserções rentá-

veis em áreas de preserva-
ção e canteiros produtivos 
de valor econômico.

No segundo módulo, In-
trodução ao design, que 
será realizado dos dias 23 
a 26, os participantes se-
rão apresentados e fami-
liarizados com os sistema 
de planejamento de pro-
priedades que propõem a 
permacultura. Este méto-
do de avaliação da paisa-
gem, leitura de padrões e 
eficiência energética tem 
aumentado a produtivi-
dade de propriedades ao 
mesmo tempo em que traz 
benefício de longo pra-
zo para a terra e seus ha-
bitantes. O planejamento 
das propriedades é cha-
mado design ecológico, 
que busca trabalhar jun-
to com a natureza e não 
contra ela, gerando renda 
e minimizando desperdí-
cio de material e energia.

Neste mesmo módulo 
será trabalhado o design 
social, que aplica os mes-
mo princípios da perma-
cultura às organizações 
humanas, e os viventes 
serão apresentados à so-
ciocracia e a Comunicação 
Não Violenta. A primeira é 
uma forma de gestão e or-
ganização horizontal, que 
distribui responsabilida-
des e autonomia em gru-
pos de trabalho. É uma 
ferramenta de organiza-

ção social muito utilizada 
em associações, coopera-
tivas, ONGs e empresas, 
sendo reconhecida pela 
sua eficácia em tomar de-
cisões em grupo e chegar 
a acordos.

Já a Comunicação não 
Violenta, como diz o nome, 
é uma ferramenta de co-
municação que busca pro-
porcionar um entendi-
mento profundo entre 
quem fala e quem ouve, 
sendo ela uma ferramen-
ta de gestão emocional, é 
uma forma de se expres-
sar através dos sentimen-
tos e necessidades de cada 
um. Por ser um caminho 
efetivo para resolver con-
flitos, é muito utilizada 
pela justiça restaurativa 
como ferramenta de me-
diação para sanar tensões 
em grupos e criar uma cul-
tura de comunicação au-
têntica.

No terceiro e último 
módulo, será trabalhada 
a bioconstrução, uma jun-
ção entre técnicas ances-
trais com os modernos co-
nhecimentos da arquite-
tura e engenharia. Serão 
abordados diversas técni-
cas construtivas adapta-
das a diferentes situações, 
utilizando diversas maté-
rias primas, como o barro, 
o bambu e a madeira, as-
sim como a reutilização de 
materiais encontrados em 
abundância hoje em dia, 
como o plástico, pneus, 
garrafas de vidro e pallets.

 O evento contará com 
alimentação, com 3 re-
feições por dia mais lan-
ches, majoritariamente 
de origem local e de pro-
dutores agroecológicos. 
Os valores para participa-
ção vão desde R$ 270 até 
R$ 450 reais por módulo, 
ficando a critério do inte-

ressado decidir o quanto 
pode pagar. Para a comu-
nidade local o evento não 
exige pagamento, pedin-
do apenas uma contribui-
ção espontânea para aju-
dar nos custos.

Fins Sociais 
O Transpira é um even-

to com fins sociais, am-
bientais e educativos, e 
para poder abrir as por-
tas ao público a valores 
acessíveis, a organização 
montou um financiamen-
to coletivo, que é uma fer-
ramenta econômica para 
auxiliar o custeio do even-
to. No financiamento, pes-
soas que simpatizem com 
a ideia podem contribuir 
com diversos valores, re-
cebendo uma recompensa 
em troca do apoio. É como 
uma rifa, mas neste forma-

to todos recebem recom-
pensas de acordo com a 
sua contribuição e, se o 
financiamento não bater 
a meta mínima estabele-
cida, os apoiadores rece-
bem seu dinheiro de volta.

Entre as recompensas 
estão cerveja e erva mate 
artesanal, roupas e bolsas 
personalizadas, ingres-
so do Pira Rural 2020, vi-
vências, acampamento na 
Cascatinha entre outros.

Confira em www.ben-
feitoria.com/transpira-
perma

 Os interessados em 
participar do evento, po-
dem entrar em contato 
através do email conta-
totranspira@gmail.com, 
nas redes sociais facebook 
e instagram  @transpira-
perma ou pelo telefone e 
whats app 51 998 786 188.

>> Participação é livre >> Bioconstrução será um módulo
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Convênio entre Susepe e prefeitura oferecerá 
vagas de trabalho remunerado a presos
>> SOBRADINHO   Apenados, cujos perfis criminais são considerado adequado para a 
função, atuarão na pavimentação e conservação de vias públicas

CONVITE
A Administração Municipal de Estrela Velha convida a todos os interessados 
para Audiência Publica sobre discussão das metas da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias - LDO 2020. A audiência ocorre no dia 26 de agosto, às 9h, 
na sala de reuniões do Centro Administrativo Hilário João Ceolin.

Cecilia Montagner Ceolin 
Prefeita Municipal

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Escola Profética Online 
Sua plataforma espiritual de estudos

Devido ao número crescente de alunos em todo o país, o Ministério Engel ex-
pandiu a Escola Profética para o meio virtual. Assim nasceu a Plataforma Online 
da Escola Profética. Ao se tornar um aluno inscrito a pessoa passa a ter um login e 
senha, através dos quais pode ter acesso a uma infinidade de materiais em áudio, 
vídeo e PDF. Todos podem ser baixados para fins de estudos individuais e/ou cole-
tivos, em sua Igreja, grupo de células, entre outros. 

Os estudos são parte da experiência de mais de 30 anos de ministério do Após-
tolo Joel Engel, fundador da Escola Profética Unção de Elias e contém as revelações 
da Palavra de Deus de uma forma fácil, prática e com uma linguagem super aces-
sível.

Recentemente foi lançado o Módulo 3 de estudos, onde temas como Ministério 
Profético, Dons do Espírito Santo, O poder da palavra, entre outros estão sendo 
estudados. Seja um dos nossos alunos e aproveite para crescer no conhecimento 
mais profundo das Escrituras Sagradas.

Mais informações:
Telefone: 32174744 / WhatsApp: 05599748874

Para se inscrever acesse: www.escolaprofeticaonline.com.br

O Projeto de Lei número 112, de origem do Executivo 
de Sobradinho, baixado em comissões para estudo na 

última sessão da Câmara de Vereadores, promete dar o 
que falar. De um lado a ressocialização de apenados com 
perfil criminal considerado adequado para as funções de-
signadas. De outro, a população que carece de empregos 
diante da crise financeira e estrutural vivida pelo Brasil, 
Estados e Municípios. Trocando em miúdos, a Prefeitura 
e a Superintendência de Serviços Penitenciários (Suse-
pe), pretendem firmar um convênio para abrir vagas de 
trabalho a dez apenados para manutenção e construção 
de calçamentos na cidade. A remuneração, conforme exi-
ge a Legislação, é de 75% do salário mínimo, para cada 
preso, desonerando o município de direitos trabalhistas 
que seriam exigidos de pessoas que não cumprem pena.

Conforme o documento enviado à Câmara de Vereado-
res para apreciação, as despesas decorrentes do Termo 
de Cooperação Excepcional serão retiradas da Secretaria 
de Obras e Serviços Urbanos, sendo que além dos 75% 
para cada apenado que trabalhará nas construções, tam-
bém será destinado um montante de 10% para o fundo 
penitenciário. Neste sentido, conforme a minuta do pro-
jeto, a projeção é que o convênio tenha a duração de 12 
meses, prorrogáveis por mais 60 meses. 

Durante a sessão da Câmara de Vereadores, alguns 
parlamentares se manifestaram negativamente ao con-
vênio, esclarecendo que “a comunidade está precisando 
de empregos, e os trabalhadores que poderiam exercer 
esse tipo de função teriam suas vagas tomadas por pes-
soas com privação de liberdade”. Os pronunciamentos ga-
nharam eco nas redes sociais, nas quais muitos cidadãos 
se mostraram indignados. 

O presidente do Legislativo, Roberto Carlos Siman, o 
“Tuki”, em entrevista à Rádio Gazeta FM, afirmou que o 
projeto está sendo estudado e será amplamente debati-
do, mas a princípio adianta que pessoal mente é favorá-
vel,  “Todos precisam de trabalho, não importa a raça ou 
condição. Devemos pensar na ressocialização dos ape-
nados, e o valor que será pago está dentro da Lei”, frisou. 
Conforme Siman, o projeto deverá entrar em discussão 
na próxima sessão da Câmara de Vereadores, no dia 26, 
a partir das 18h. 

Sobram currículos 
De acordo com informações obtidas no Sine de Sobra-

dinho, existem mais de 300 currículos a espera de uma 
vaga de trabalho. Trata-se de um alto número de desem-
pregados que buscam atuar em diferentes funções. Neces-
sário salientar que todos os meses esse número aumen-
ta, tendo em vista que a região Centro Serra, cuja econo-

mia está basicamente atrelada à agricultura, é uma das 
mais carentes do Estado. 

A importância da ressocialização
Segundo trecho do artigo “O processo de ressocializa-

ção do preso no Brasil”, atual é notório o célere aumen-
to da violência, quer em casos de menor gravidade quer 
em casos mais dramáticos, obtendo, por conseguinte, 
consideráveis infortúnios no âmbito carcerário e aos que 
neste se encontram, assim como transtornos à socieda-
de. Nesse passo, surge o interesse de debater a respeito 
do referido tema, na medida em que é de grande impor-
tância enaltecer eventuais motivos de ser tão falho o sis-
tema empregado em tal âmbito no quesito ressocializa-
ção, e quais melhorias poderiam ser procedidas pelo go-
verno e pela sociedade brasileira.

No decorrer da história, nota-se um grande aumento 
da população carcerária em consonância com a incapa-
cidade do Estado em atender a essa grande demanda, es-
tando, atrelado a isso, elementos diversos, como a insu-
ficiência de segurança, escassez de funcionários e estru-
turas adequadas, ausência de políticas públicas e incen-
tivos ao trabalho, e alguns outros elementos concernen-
tes ao lado interno dos estabelecimentos prisionais bra-
sileiros, como as penas aplicadas, o sistema prisional con-
vencional, um eventual sistema alternativo a ser aplicado 
e o trabalho como meio fundamental de ressocialização.

Nesse sentido, o processo de ressocialização configu-
ra-se como comprometido devido a tais circunstâncias, 
porquanto a situação do país reflete diretamente no âm-
bito carcerário. O atual cenário dos estabelecimentos 
prisionais brasileiros é reflexo das falhas governamen-
tais no decorrer da história, sendo estas acarretadoras 
de uma educação fragilizada e, por consequência, abai-
xo de um nível ideal.

>> Apenados trabalhariam na pavimentação de ruas

Fonte: “O processo de ressocialização do preso no 
Brasil”, Giuliano de Oliveira Gomes, Francisco Talyson 
Pereira de Oliveira e Maria Lais de Oliveira. Disponí-
vel em: https://giulianooliveiragomes.jusbrasil.com.
br/artigos/707515261/o-processo-de-ressocializa-
cao-do-preso-brasileiro?ref=feed
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19h30horário Salão Paroquial Católico de Sobradinholocal
Gastronomia Típica Italianacardápio

Patrocínio:

Telefone: (51) 3742-1428
RUA GENERAL OSÓRIO, Nº 29 - SALA 10 - CENTRO - SOBRADINHO/RS

DR. ARI LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 12.637

DR. GUSTAVO LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 63.082

SOBRADINHO - 51 3742 1346

ACISO

22ª Notte    
  Italiana

31 de agostodata

Promoção:

Dr. Guilherme Olivier

Dra. Camile S. Olivier
CIRURGIÕES DENTISTAS

Rua General Osório, 29 Sala 12 - Sobradinho 

Fone 51 3742 1267 e 993 649 950

Ingressos pelos fones 51 997 532 381 ou 51 9 9995 0433 
ou na Ótica Pasa, Supermercado Avenida e Organizações Rech

R$ 50,00 (adulto)

Coral
Cantare è 

Vivere

Atração musical: 
Tenor Dirceu Pastori, 

Soprano Caroline Gobbato e Pianista Paulo Johann

Patrocínio:

RE
FIS
2019

A Prefeitura Municipal de Estrela Velha informa que está em vigor o Programa de Recuperação Fiscal - 
Re�is 2019, que oferece o pagamento de débitos com o município, até 10 de dezembro de 2019.

90% PARA PAGAMENTO À VISTA.

60% PARA PAGAMENTO PARCELADO COM ENTRADA EM ATÉ 12 VEZES.

DESCONTO 
DOS JUROS E MULTAS

40% PARA PAGAMENTO PARCELADO COM ENTRADA EM ATÉ 24 VEZES.

20% PARA PAGAMENTO PARCELADO EM ATÉ 36 VEZES.
Aproveite essa oportunidade para �icar em dia com seu município, quitando sua dívida com descontos!

PREFEITURA MUNICIPAL DE ESTRELA VELHAPREFEITURA MUNICIPAL DE ESTRELA VELHA

Câmara de Vereadores reivindica 
efetivo e recebe resposta negativa

O presidente do Le-
gislativo de Sobradinho 
Tuki Siman (PDT) este-
ve na Rádio Gazeta FM 
na manhã desta terça-
feira, 20, quando falou 
da viagem que fez, em 
companhia do vereador 
Valdecir Bilhan (PTB), a 
Porto Alegre. Na opor-
tunidade, ele falou so-
bre visitas feitas a depu-
tados. Ele salientou que 
na capital não tiveram 
boas notícias com rela-
ção à reivindicação de 
maior efetivo à cidade. 
“Pedimos e não teve jei-
to. Parece que o Gover-
no ainda não está ajei-
tado. Pensamos que tal-
vez viessem uns dois po-
liciais a Sobradinho, mas 
isso provavelmente não 
será feito”, comenta. Si-
man salientou, portan-
to, a importância de uni-
ficar as eleições, afinal 
enquanto nas cidades to-
dos estão com três anos 
os Governos Estadual e 
Federal estão em tran-
sição.

O vereador salientou 
que pretende visitar a 

cidade de São Gabriel 
para conhecer a Patru-
lha Comunitária. “A Bri-
gada Militar de nossa re-
gião faz o possível, mas 
acredito que seja possí-
vel envolver a comuni-
dade para que possamos 
ter maior segurança”, sa-
lienta. “Integrar câmeras 
de segurança ao quartel 
da BM é uma boa alter-
nativa. Acho importan-
tíssimo também os gru-
pos de WhatsApp”, frisa.

Entre outros assun-
tos, Siman salientou que 
pretende dar início às 
reformas da área exter-
na da Câmara de Vere-
adores. “Quando come-
cei o mandato já havia 
previsto que inicialmen-
te faria o interior da Câ-
mara de Vereadores e 
depois a área externa. 
Tudo que faremos estará 
na ponta do lápis, com os 
melhores preços e con-
dições”, frisa.

>> Presidente esteve na Rádio Gazeta FM

A Prefeitura de Sobra-
dinho deu início à 

execução das obras de 
revitalização da subi-
da do Bairro Medianei-
ra, através do Projeto 
Caminhos da Cruz, que 
prevê a construção de 
3.240 metros quadra-

dos de passeio públi-
co nas Ruas Homero de 
Lima Menezes, Edwir-
ges Teixeira Correa, Aris-
tides Pereira e Francisca 
da Silva. Também serão 
instaladas luminárias e 
feita  sinalização do lo-
cal com placas e faixa de 

segurança.
A Empresa responsá-

vel pelas obras é a Cons-
trutora RS Sobradinho, 
que prevê a conclusão 
dentro de 150 dias. No 
local serão investidos R$ 
295.119,00 oriundos de 
emenda parlamentar do 

deputado federal Heitor 
Schuch (PSB), mediada 
pelo vereador Jeferson 
Matana (PSB),  e contra-
partida municipal.

De acordo com a Ad-
ministração Municipal, 
esta obra irá embelezar 
e valorizar o Bairro Me-
dianeira, que é um dos 
principais pontos turís-
ticos do Município, onde 
todos os anos é realizada 
a tradicional Via Sacra.

Prefeitura inicia grande projeto de revitalização

>> A previsão é a construção de 3.240 metros quadrados

BAIRRO MEDIANEIRA

RAPHAEL CAPELARI

DIVULGAÇÃO
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Inicia a elaboração do Plano Municipal de Cultura

Os Conselheiros Mu-
nicipais de Educação de 
Sobradinho se reuniram 
quinta-feira, 15, na sala 
de reuniões da Secreta-
ria de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto 
para tratar sobre a cria-
ção das comissões para 
análise dos documentos 
da resolução 003/2019, 
que trata do credencia-
mento e autorização de 
funcionamento das es-
colas da rede municipal 
de educação e particular 
do município. 

Também foi discuti-
do como deverão proce-
der às vistorias nas es-
colas, criação de comis-
são composta pelas con-
selheiras Fabiane Lim-
berger, Ivanei de Fatima 

Ribeiro e Juliana Cella 
Rodrigues, para a ela-
boração da Resolução 
007/2019 que versa so-
bre a Documentação Es-
colar. 

Na ocasião, a secretá-
ria do Conselho Munici-
pal de Educação Fabia-
ne Limberger, repassou 
os assuntos tratados no 

curso de Atos Normati-
vos e Documentação Es-
colar, ocorrido na quin-
ta-feira, 8, em São Leo-
poldo, e ainda sobre a 
reunião mensal da União 
Nacional dos Conselhos 
Municipais de Educação 
– UNCME/RS, que ocor-
reu na sexta-feira, 9, em 
Porto Alegre.

A Casa da Cultura 
Amario João Lazzari or-
ganizou uma programa-
ção especial em alusão 
ao Dia Estadual do Pa-
trimônio Cultural, cele-
brado no último sábado, 
17. Na ocasião, o Museu 
Histórico Municipal de 
Sobradinho esteve aber-
to para visitação, duran-
te todo o dia. Para assi-
nalar a data, a Casa da 
Cultura também lançou 
o desafio para a popula-
ção fotografar um bem 
que considere patrimô-
nio do município e pos-
tar no Facebook marcan-
do a Casa da Cultura. 

Conforme a diretora 
de Cultura Ingrid Her-
mes, a participação da 
comunidade foi excelen-
te, superando as expec-
tativas. Ela lembra que 
a principal finalidade foi 

oportunizar para as pes-
soas que não tem tem-
po durante a semana co-
nhecerem o Museu Mu-
nicipal, que reúne apro-
ximadamente 2000 pe-
ças, dentre registros fo-
tográficos, documentos 
e objetos que retratam a 
história do município e 
da Região Centro Serra.

Já o desafio de foto-
grafar o patrimônio cul-
tural foi uma maneira de 
incentivar a comunida-
de a olhar de forma mais 
atenta para o vasto patri-
mônio do município, va-
lorizando a diversidade 
e contemplando através 
de diferentes percepções 
as riquezas culturais de 
nossa terra.

O Dia Estadual do Pa-
trimônio Cultural foi 
criado a partir do Decre-
to 54.608 do Governo do 

Estado, de 29 de abril de 
2019, tendo como parâ-
metro o Dia Nacional do 
Patrimônio Cultural. As 
comemorações alusivas 
à data contemplam ativi-
dades de sensibilização 
e de educação patrimo-
nial, bem como a preser-
vação, a proteção, a va-
lorização e a salvaguar-
da do patrimônio cultu-
ral material e imaterial.

A prefeitura de Sobradinho e o Con-
selho Municipal de Política Cultural 
iniciaram a elaboração do Plano Mu-
nicipal de Cultura (PMC), instrumen-
to de planejamento estratégico e exe-
cução de políticas públicas na área da 
cultura por um período de 10 anos. A 
intenção é gerar condições para desen-
volver e preservar a diversidade cultu-
ral e promover o acesso a ela.

Conforme a diretora de Cultura In-
grid Hermes, o primeiro passo está 
sendo a elaboração do diagnóstico 
cultural do município, que consiste 
em um levantamento envolvendo di-
versos segmentos da sociedade, a fim 

de listar as fragilidades e obstáculos, 
vocações e potencialidades, desafios, 
oportunidades, diretrizes, priorida-
des, objetivos, estratégias, metas, mo-
nitoramento e indicadores. A comuni-
dade é convidada a participar envian-
do sugestões para serem incluídas no 
documento.

Após será promovida assembleia 
com a presença de todos os segmen-
tos para discutir e aprovar as metas. 
Em seguida, o texto base da lei do Pla-
no Municipal de Cultura será enviado 
para apreciação do Poder Executivo 
e posteriormente será encaminhado 
para aprovação do Legislativo.

A prefeitura de Sobradinho deu 
início às obras de restauração 

da Casa da Cultura Amario João 
Lazzari, que abriga a biblioteca e 
o Museu Municipal. Conforme o 
engenheiro da prefeitura Edgar 
Schultz, responsável pelo acompa-
nhamento da construção, no local 
está sendo feita a substituição do 
piso original de madeira do tér-
reo. A previsão é concluir os ser-
viços dentro de 60 dias.

A diretora de Cultura e Turismo 
Ingrid Hermes, lembra que devi-
do ao restauro no prédio, o aten-

dimento da biblioteca (retirada e 
devolução de livros) está sendo 
feito junto ao Museu Municipal.

De acordo com o vice-prefeito 
Armando Mayerhofer, na reforma 
serão investidos R$ 29.799,25, de 
recursos municipais. Segundo ele, 
as melhorias têm a finalidade de 
garantir mais segurança à comu-
nidade, ao mesmo tempo em que 
irão valorizar ainda mais este es-
paço que é símbolo da história e 
cultura local e regional.

O prefeito Luiz Affonso Tre-
visan destaca a importância de 

preservar a Casa da Cultura, pa-
trimônio histórico do município, 
que retrata um pouco da trajetó-
ria dos imigrantes que ajudaram 
na construção de Sobradinho e re-
gião. O Museu conta com mais de 
duas mil peças, dentre indumen-
tárias, fotografias, objetos pesso-
ais, quadros, documentos, móveis 
e utensílios domésticos e de tra-
balho, que pertenceram aos pri-
meiros habitantes da região. Já a 
Biblioteca Municipal é um espa-
ço público que possui acervo que 
ultrapassa os 17 mil exemplares.

O secretário de Saú-
de de Sobradinho Nilo 
Wietzke, participou na 
última terça-feira, 20, 
em Porto Alegre, da reu-
nião da Setec/RS, entre 
a Secretaria Estadual de 
Saúde e o Conselho das 
Secretarias Municipais 
de Saúde do Rio Gran-
de do Sul - Cosems/RS.

Em pauta, a reade-
quação da Unidade de 
Pronto Atendimento - 
UPA 24h de Parobé; al-
teração de modalida-
de da Unidade de Aco-
lhimento Infanto-Juve-
nil (UAI) para Unidade 
de Acolhimento Adul-
to (UAA) de Viamão; 
aprovação dos Planos 
de Ação das materni-
dades referente às ade-
quações propostas após 
o monitoramento da 
Rede Cegonha de 2017; 
solicitação de habili-
tação do Hospital Uni-
versitário de Santa Ma-
ria para serviço de refe-
rências em doenças ra-
ras; habilitação do Hos-
pital Pompeia em Am-
bulatório Especializado 

DRC – pré dialítico; cre-
denciamento do Hospi-
tal Vida e Saúde de San-
ta Rosa em Oftalmolo-
gia e atualização das re-
ferências na assistência 
Oncológica.

Na quarta-feira, 21, e 
quinta-feira, 22, o secre-
tário Nilo Wietzke jun-
tamente com as secre-
tárias de Saúde de Iba-
rama Catiele Matana, de 
Segredo Ana Feron e de 
Estrela Velha Giovana 
Dalcin, participaram do 
Seminário Estadual de 
Fortalecimento da Aten-
ção Primária em Saúde. 
O evento é uma realiza-
ção do Conselho das Se-
cretarias Municipais de 
Saúde do Rio Grande do 

Sul, Secretaria Estadual 
da Saúde e Ministério da 
Saúde, com o objetivo de 
qualificar a atenção pri-
mária no Estado e sanar 
possíveis dúvidas ou en-
traves existentes na ges-
tão municipal. Dentre 
as autoridades presen-
tes estavam a secretária 
estadual de Saúde Arita 
Bergmann, o presiden-
te do Conselho das Se-
cretarias Municipais de 
Saúde do Rio Grande do 
Sul (Cosems/RS) Diego 
Espíndola, secretário de 
Atenção Primária à Saú-
de do Ministério da Saú-
de Erno Harzheim, além 
de mais de 300 secretá-
rios municipais de Saú-
de de todo o Estado.

Secretário de Saúde participa de 
reunião e de seminário Estadual

Prédio da Casa da Cultura recebe melhorias

CME se reúne em Sobradinho

Casa da Cultura promove atividades no 
Dia Estadual do Patrimônio Cultural
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Programa do Governo Federal contempla Sobradinho
O município foi contemplado 

com recursos federais no va-
lor de R$ 5 milhões, para investir 
em melhorias na mobilidade ur-
bana. A confirmação da liberação 
do recurso foi feita pelo Ministé-
rio do Desenvolvimento Regional.

Conforme o Departamento de 
Planejamento da prefeitura, ape-
nas 17 cidades foram contempla-
das em todo o país, sendo três 
municípios gaúchos, dentre eles 
Sobradinho, que foi o único a ob-
ter aprovação de dois projetos: 
sendo um projeto no valor de R$ 
3.760.273,23 para a pavimenta-
ção de 21 ruas, dentre elas: Al-
fredo Wilke, Arnegildo Ruoso, Ot-

tmar Jost e Ricardo Pohlmann, no 
Bairro Baixada; Ruas Borges de 
Medeiros, Otaviano Nunes, Raul 
Acosta e Waldemar Stecker, no 
Bairro Copetti; Ruas Antônio Ba-
tista da Silva Filho, Aurélio Ban-
deira, Eugênio Redin e Natalício 
Y Castro, no Bairro Maieron; Rua 
João de Franceschi na Pousada do 
Sol; Ruas Arlindo Emmel, Arnol-
do Y Castro, Eduardo de Oliveira 
Vinhas, Modesto Mariani, Paulo 
Serena e Pedro Gouvêa, do Bair-
ro Rio Branco e as Ruas Egílio La-
zzari e Honório Luiz Guerreiro, 
no Bairro Vera Cruz, e outro pro-
jeto no valor de R$ 1.239.699.03, 
para a construção de mais de sete 

quilômetros de calçadas.
O vice-prefeito Armando 

Mayerhofer destaca que a pre-
feitura está investindo em obras 
para melhorar a qualidade de 
vida da população. Ele adianta 
que muitas obras ainda vão ini-
ciar neste ano, tornando Sobra-
dinho cada vez mais, uma refe-
rência na região.

Já o prefeito Maninho Trevisan 
lembra que o objetivo da Admi-
nistração Municipal é zerar o nú-
mero de ruas sem pavimentação 
na cidade, ele ressalta que o Exe-
cutivo está trabalhando intensa-
mente na busca por investimen-
tos para o município.

A coordenadora mu-
nicipal da Mulher de So-
bradinho Beloni Turcatto, 
esteve segunda-feira, 12, 
em Porto Alegre, partici-
pando de cerimônia no 
Salão Júlio de Castilhos, 
onde o ministro da Ci-
dadania Osmar Terra re-
cebeu a medalha do Mé-
rito Farroupilha, a mais 
importante láurea con-
cedida pela Assembleia 
Legislativa do Rio Gran-
de do Sul.

Na ocasião, Beloni Tur-
catto também acompa-
nhou o ministro Osmar 
Terra e a secretária muni-
cipal de Desenvolvimento 
Social e Esporte de Porto 

Alegre comandante Nádia 
Gerhard, na inauguração 
da Estação Cidadania no 
Bairro Restinga em Por-
to Alegre.  

Na oportunidade, Belo-
ni entregou a Osmar Ter-
ra solicitação de implan-
tação do projeto de cria-
ção de um centro de aten-
dimento e acolhimento 
de mulheres vítimas de 
violência no município de 
Sobradinho. A iniciativa 
prevê ainda a profissio-
nalização destas mulhe-
res, para que alcancem a 
sua independência finan-
ceira e consigam romper 
com o ciclo da violência. 

Beloni adianta que o 

Ministério da Mulher, da 
Família e dos Direitos Hu-
manos deverá lançar nas 
próximas semanas decre-
to para a criação de um 
plano a fim de implantar 
a Casa da Mulher Brasilei-
ra. Conforme ela, o minis-
tro Osmar Terra irá auxi-
liar para que Sobradinho 
seja um dos municípios 
gaúchos beneficiados por 
este projeto.

Os presidentes e membros dos Con-
selhos Municipais de Educação da Re-
gional – Amcserra se reuniram na pre-
feitura de Sobradinho para debater os 
assuntos tratados na reunião mensal 
da União Nacional dos Conselhos Mu-
nicipais de Educação – Uncme, que 
ocorreu na sexta-feira, 12 de julho; tra-
tar do Encontro Estadual da Uncme/RS 
que ocorrerá nos dias 3 e 4 de outubro 
em São Leopoldo, e sobre a eleição da 
Coordenação Regional conforme novo 
estatuto da Uncme/RS.

Além disso, foi abordado o paga-
mento da anuidade para um maior 
apoio junto a Uncme/RS e também so-
bre a importância de realizar a filiação 
para monitorar os Conselhos Munici-
pais de Educação, que são espaços per-
manentes e essenciais para assegurar 
o diálogo entre os setores sociais e go-
vernamentais na construção de políti-
cas públicas educacionais. 

Durante a reunião, a Coordenadora 
Regional Catiele Boneli, parabenizou 
os municípios por todos já terem im-
plementado a lei. Dessa forma, todos 
os municípios da Amcserra são Siste-
mas de Ensino, que consistem em or-
ganizações legais e institucionais que 
visam o desenvolvimento do processo 
educativo, sendo importantes instru-
mentos de fortalecimento da qualida-
de da educação nos municípios.

A prefeitura de Sobra-
dinho, através da Secreta-
ria Municipal de Educação, 
Cultura, Turismo e Despor-
to divulgou a programação 
completa da Semana da Pá-
tria 2019, que faz uma ho-
menagem à terceira idade 
do município, com o tema 
“Envelhecer é inevitável, 
ficar velho é opcional”, do 
autor José Maria Moreira 
da Silva. 

A abertura oficial será 
no domingo, dia 1º de se-
tembro, às 8h, na Praça 7 
de Setembro, com o has-
teamento das bandeiras e 
acendimento do fogo sim-
bólico. Durante toda a se-
mana, diariamente have-
rá o hasteamento e arria-
mento das bandeiras, a 
cargo das escolas do mu-

nicípio. Já o Desfile Cívico, 
ponto alto da programa-
ção, será no sábado, dia 7, 
às 15h. Na ocasião, as enti-
dades acompanhadas pela 
Banda Municipal irão des-
cer a Avenida João Antônio, 
prestando sua homenagem 
a terceira idade de Sobra-
dinho; a Comunidade de 
Campestre, que comemo-
ra o centenário da Cape-
la Nossa Senhora da Con-
solação; a Escola Estadu-
al Lindolfo Silva, que com-
pleta 90 anos de fundação e 
ao Corpo de Bombeiros Vo-
luntários, que completou 
19 anos de serviços pres-
tados à região Centro Ser-
ra. Em caso de chuva o des-
file será cancelado.

Conforme a equipe orga-
nizadora do evento, as en-

tidades têm até esta sex-
ta-feira, 23, para confir-
marem presença no desfi-
le, bem como para enviar 
o seu histórico resumido. 
Neste ano, em nível nacio-
nal, o tema é “Bandeira Na-
cional” e o tema estadual 
é “Parque Histórico Mare-
chal Manoel Luís Osório”.

Divulgada a programação 
da Semana da Pátria 2019

Região Amcserra é integralmente 
Sistema Municipal de Ensino

Coordenadora da Mulher se reúne com ministro Osmar Terra

A prefeitura de Sobradinho vai promo-
ver na próxima quinta-feira, 29, às 9h, no 
parque de máquinas, localizado na Rua 
Hulda Augusta Müller Sebastiany, Bair-
ro Maieron, leilão para a venda de bens 
móveis e imóveis públicos. 

Na ocasião, estarão à venda: um micro 
ônibus, Fiat/Ducato Minibus, diesel, ano 
2013, reavaliado em R$ 45.000,00; um 
micro ônibus, Renault/ Master, Diesel, 
ano de fabricação 2014, modelo 2015, re-
avaliado em R$ 65.000,00; um automóvel 
Chevrolet/Cobalt 1.8, LTZ, álcool/gasoli-
na, ano de fabricação 2014, modelo 2015, 
reavaliado em R$ 25.000,00; uma cami-
nhoneta Fiat Freemont, gasolina, ano de 
fabricação 2013, modelo 2014, avaliado 
em R$ 37.000,00; uma caminhoneta Ford 
Ranger, Diesel, ano de fabricação/modelo 
2014, avaliada em R$ 90.000,00; quatro 
janelas de ferro de 3,50 x 2,00, avaliadas 
em R$ 300,00; lote de madeiras, oriundas 
de um galpão do Parque da Fejão, avalia-
das em R$ 1.000,00; lote de bens com-
posto de cadeiras quebradas, canto de 
mesa, mesa, aquecedores, ventiladores, 
máquina de lavar, bebedouro, micro-on-
das, liquidificador, caixa com vários pro-
tetores de luz, carrinho de bebê, rádios, 
dvds, vídeo cassete, batedeira, processa-
dor de frutas, câmeras digitais, rádios, 
TV, cadeirinhas de alimentação, armário 
velho de lavanderia, refletores, telefones 

e sofá, avaliada em R$ 800,00; terreno, 
sem edificação, com área superficial de 
327,11 m², localizado na Rua Valdemar 
Lopes, Bairro Rio Branco, avaliado em 
R$ 51.029,16; terreno, sem edificação, 
com área superficial de 320,89m², loca-
lizado na Rua Valdemar Lopes, Bairro Rio 
Branco, avaliado em R$ 50.058,84; terre-
no, sem edificação, com área superficial 
de 290,88m², localizado na Rua Valde-
mar Lopes esquina com a Rua Pedro Gou-
vêia, Bairro Rio Branco, avaliado em R$ 
49.915,00; terreno, sem edificação, com 
área superficial de 333,32m², localizado 
na Rua Valdemar Lopes, Bairro Rio Bran-
co, avaliado em R$ 51.997,92; dois terre-
nos, sem edificação, com área de 324,m², 
localizados na Rua Alfredo Wilke, avalia-
dos em R$ 45.000,00 cada.

Os bens móveis estão à disposição para 
visitação pública no Parque de Máquinas, 
no Bairro Maieron, e no Centro Adminis-
trativo Municipal, de segunda a sexta-
-feira, no horário das 8h às 11h30 e das 
13h30 às 17h, e os imóveis conforme en-
dereços citados. Maiores informações po-
dem ser obtidas através do Edital dispo-
nível no site da prefeitura de Sobradinho. 

Conforme o vice-prefeito Armando 
Mayerhofer, os recursos arrecadados com 
as vendas serão aplicados na contrapar-
tida de obras que serão executadas e na 
aquisição de máquinas.

Prefeitura vai promover leilão público
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Sargento que integrou a Operação 
Acolhida faz palestra no Colégio Sagrado

Na quinta-feira, 8, os 
alunos do curso nor-

mal e do ensino funda-
mental 2 do Colégio Sa-
grado Coração de Jesus, 
de Arroio do Tigre, par-
ticiparam de uma pales-
tra com o Sargento Em-
manuel Vargas da Cos-
ta, que falou sobre a cri-
se humanitária vivencia-
da na América Latina da 
atualidade: a crise na Ve-
nezuela e seus desdobra-
mentos para o Brasil. 

A atividade fez par-
te do planejamento das 
aulas de geografia, pois 
o estudo da geografia do 
Brasil, da América Lati-
na e da geopolítica mun-
dial estão presentes no 
currículo do colégio e da 
mesma forma nos mate-
riais didáticos elabora-
dos pela rede de ensino 
RCA educação e valores. 
Segundo a direção da ins-
tituição, faz-se necessá-
rio a atualização destes 
temas a partir dos even-
tos que estão acontecen-
do e que se relacionam 

com aquilo que se traba-
lha em sala de aula, nes-
te sentido, são organiza-
das atividades extraclas-
se para ampliar o conhe-
cimento acerca do mun-
do e de suas múltiplas 
realidades.

Emmanuel é natu-
ral de Arroio do Tigre e 
atualmente é Sargento 
do Exército Brasileiro, 
atuando na 2ª Divisão do 
Exército, conhecida como 
Divisão Presidente Cos-
ta e Silva, que é subordi-
nada ao comando militar 
do Sudeste, com sede em 
São Paulo. Em abril des-
se ano integrou o 5º Con-
tingente da Força Tare-
fa Logística Humanitária 
em Roraima, conhecida 
como Operação Acolhida, 
que tem como objetivo 
cooperar com agências e 
órgãos de segurança pú-
blica na assistência aos 
refugiados. Embora esti-
vesse aproveitando suas 
férias com a família em 
Arroio do Tigre, atendeu 
ao convite da professora 

Sara Wachholz e compar-
tilhou com os alunos do 
Colégio Sagrado algumas 
de suas experiências.

Durante sua apresen-
tação foi possível conhe-
cer muito sobre a realida-
de vivida na Venezuela, 
sobre a falta de comida, 
remédios, produtos de 
higiene e tudo aquilo que 
se considera básico para 
que se tenha o mínimo 
de dignidade. Da mesma 
forma, sobre as causas 
do colapso da economia, 
dos limites do que já não 
pode ser chamado de de-
mocracia e sobretudo so-
bre a situação desespera-
dora das pessoas que es-
tão fugindo.  

No que se refere aos 
refugiados, os alunos pu-
deram ouvir relatos de 
pessoas que vieram para 
o Brasil, sobre as dificul-
dades que enfrentam e 
da crise humanitária que 
se instalou em Roraima, 
agravada em virtude de 
ser este um Estado mui-
to pobre e que não con-

segue, sozinho, dar con-
ta de centenas de pes-
soas que chegam todos 
os dias, razão pela qual o 
Governo Federal deter-
minou em 2018, a reali-
zação da Força Tarefa – 
Operação Acolhida.  Se 
conheceu os vários ato-
res que fazem parte des-
sa realidade, desde os 
refugiados até os órgãos 
nacionais e internacio-
nais, que estão atuando 
para amenizar esta crise. 
“As histórias de pessoas 

que não conhecemos nos 
tocam e reforçam um va-
lor muito caro ao Colé-
gio Sagrado, que é o res-
peito às diferenças, a so-
lidariedade e a empatia”, 
afirmou a diretora Lilia-
ne Seitenfus .

Além das questões re-
lacionadas aos refugia-
dos, Emmanuel abordou 
outros temas, desde in-
formações sobre logísti-
ca do exército na região, 
problemas de segurança 
na áreas de fronteira, ca-

racterísticas da geogra-
fia da Região Norte, entre 
outros. A direção ressalta 
que embora o objetivo da 
palestra fosse a crise en-
volvendo a Venezuela, os 
relatos de sua trajetória 
profissional, desde quan-
do fez a prova do Enem 
em 2008 até chegar a po-
sição que hoje ocupa foi 
marcada por muito estu-
do, dedicação e disciplina 
e serviu de inspiração e 
motivação para todos os 
alunos que o assistiram.

>> Emmanuel é natural de Arroio do Tigre e atualmente é sargento do Exército Brasileiro

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Arroio do Tigre, por meio da Secretaria de 
Assistência Social, em parceria com o Senar (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural); coordenados pela professora Eleni 
Bertolo; estiveram ofertando o curso de Patchwork para 10 
mulheres do município. O curso, com uma carga horária de 32 
horas, teve por objetivo reconhecer a importância do desen-
volvimento comunitário por meio de cooperativismo, o cur-
so O Patchwork é uma histórica e tradicional técnica de costu-
ra que une, harmonicamente, recortes de tecidos de diferen-
tes cores e padrões. Essa arte, capaz de criar peças únicas e, a 
cada dia, com mais destaque no mercado da moda.

O uso da criatividade aliado às técnicas atualizadas ao ar-
tesão a criação de trabalhos que podem ser comercializados 
gerando renda possibilita lucros relevantes ou, ainda, a con-
fecção de peças, uma verdadeira e estimulante terapia. Para 
muitas mulheres este trabalho traz serenidade, pois passam-
-se várias horas para a conclusão do trabalho, dentre a esco-
lha dos tecidos, corte, costura, bordado e acabamentos, sen-
do gratificante o resultado.

“O intuito do curso é contribuir para a inserção no merca-
do de trabalho, de modo a gerar renda para a família dos par-
ticipantes. Ao término das aulas, eles receberão certificado, 
estando, assim, aptos a se colocarem no mercado de traba-
lho”, explica o secretário de Assistência Social, Sandro Timm.

Parceria entre Prefeitura e Senar oferece curso de qualificação
PATCHWORK

>> O objetivo reconhecer a importância do desenvolvimento comunitário por meio de cooperativismo

DIVULGAÇÃO
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 24 de agosto.

SUPER OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL
CARNE BOVINA 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$ 6,99

CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,49

ABACAXI, UN. R$ 4,39

BATATA BRANCA, KG R$ 3,69

BATATA ROSA, KG R$ 4,59

BERGAMOTA MONTENEGRINA, KG R$ 2,29

LARANJA SUCO, KG R$ 1,49

LARANJA UMBIGO IMPORTADA, KG R$ 4,99

MAÇÃ FUGI, KG R$ 2,89

MAÇÃ GALA PEQUENA, KG R$ 2,89

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 4,79

MANGA, KG R$ 3,99

MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 1,98

TOMATE LV, KG R$ 2,78

TOMATE ITALIANO, KG R$ 1,99

UVA REDE GLOBE, KG R$ 9,98

OVOS VERMELHOS, DZ. R$ 4,78

BATATA ABÓBORA, KG R$ 2,99

BATATA DOCE, KG R$ 1,89

BETERRABA, KG R$ 2,89

COUVE CHINESA, UN. R$ 2,59

MELÃO PRÍNCIPE, KG R$ 5,49

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 3,49

MELANCIA PINGO DOCE, KG R$ 3,29

BANANA PRATA, KG R$ 2,39

Cotriel realiza Encontro Pós-colheita

 Na quarta-feira, dia 21 de agosto, foi realizado na Afeco, em Espumoso, o 4º Encon-
tro pós-colheita interno. O objetivo do evento foi promover a discussão e conscientização 
dos profi ssionais envolvidos com a pós-colheita de grãos, na busca de especifi cações dese-
jadas pelo consumidor fi nal dos produtos do campo, seja no mercado interno ou externo.
 Entre os assuntos abordados estiveram: A atual situação da armazenagem na Cotriel, 
pelo gerente de grãos, Odelcio Hartmann, aplicações da NR-33 e NR-35, e as inovações 
tecnológicas em unidades armazenadoras, pelo assessor de obras e manutenção, Marcelo 
Brum, técnicas operacionais do recebimento e expedição de grãos pelo Dr. Moacir Car-
doso Elias, professor da UFPEL, controle de pragas e grãos armazenados com ênfase para 
expurgo e diagnóstico da qualidade de grãos de soja na safra de 2015, 2016, 2017 e 2018, 

pelo pesquisador da Em-
brapa Soja Londrina/PR, Dr. 
Irineu Lorini e o assessor de 
grãos e fomento, Cristiano 
Corazza fez o encerramen-
to do evento agradecendo 
a presença todos os colabo-
radores da Sede e Unidades 
da Cooperativa.

Secretaria de Educação promove 
encontro de formação com professores 

A Secretaria de Edu-
cação e Cultura  de 

Arroio do Tigre reali-
zou na última segun-
da-feira, 19,  na sala de 

reuniões da Prefeitura 
Municipal, um encon-
tro com os professores 
da Educação Infantil 
(pré-escola) das Esco-

las Municipais de Edu-
cação Fundamental de 
Arroio do Tigre, junta-
mente com a Coorde-
nadora Simoni Beilke. 
O encontro teve como 
objetivo multiplicar as 
aprendizagens propos-
tas na formação do Pro-
grama União Faz a Vida 
que acontece mensal-
mente nos municípios 
da Amcserra, que tem 
o intuito de qualificar a 
prática pedagógica na 
educação infantil.

Conforme a secretá-
ria de Educação, Clau-
dete Schuster Ensslin, 
uma educação de qua-
lidade está diretamente 
condicionada ao fato do 
professor compreender 
que o seu fazer pedagó-
gico é também determi-

nante para desenvolver 
o intelecto dos alunos e 
por via de consequên-
cias as dimensões so-
ciais. Claudete ressal-
ta ainda que é impor-

tante que os educado-
res internalizem a con-
vicção de que um tra-
balho mantenedor de 
bons resultados acon-
tece quando sua dedi-

cação é total, limitado 
não somente em sala 
de aula junto aos seus 
alunos, mas na procura 
para inovar a sua prá-
tica.

>> PRÁTICAS    Evento teve como objetivo integrar o profissional ao cotidiano escolar

>> Professores da Educação Infantil estiveram reunidos na Prefeitura

>> Trabalhos foram realizados 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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“Café com o Presidente” recebe 
engenheiros e arquitetos da cidade

SOBRADINHO

ELEIÇÃO DOS NOVOS MEMBROS DO CONSELHO TUTELAR DE SEGREDO
6 DE OUTUBRO DE 2019 - das 8h às 17h

confi ra os locais de votação
PREFEITURA MUNICIPAL
Sessão 11 - Serrinha Do Pinhal 
Sessão 15 - Sede
Sessão 19 - Linha Folmer
Sessão 61 - Sede
Sessão 15 - Sede
Sessão 80 - Sede

CRAS DE SEGREDO
Sessão 02 - Sede
Sessão 65 - Sede
Sessão 165 - Sede
Sessão 111 - Linha Medianeira

POSTO DE SAÚDE
TAMANDUÁ
Sessão 09 - Tamanduá
Sessão 63 - Tamanduá

POSTO DE SAÚDE 
BELA VISTA
Sessão 04 - Bela Vista
Sessão 16 - Linha Figueira
Sessão 54 - Linha Caravaggio
Sessão 72 - Bela Vista
Sessão 105 - Bela Vista
Sessão 106 - Colônia Chaves
Sessão 117 - Cerro Queimado
Sessão 119 - Linha Ferraz
Sessão 122 - Três Vendas
Sessão Linha Bonita

EMEF CORAÇÃO DE JESUS
RINCÃO NOSSA SENHORA DAS GRAÇAS
Sessão 50 - Rincão N. Senhora das Graças
Sessão 36 - Rincão N. Senhora Aparecida

POSTO DE SAÚDE 
SERRINHA VELHA
Sessão 08 - Serrinha Velha
Sessão 26 - Sapopema
Sessão 107 - Barra do Sapopema
Sessão 120 - Santo Antônio
Sessão 131 - São Valetim

EMEF GERMÍNIO RUBERT
SERRINHA ALTA
Sessão 28 - Serrinha Alta

Segredo
Prefeitura Municipal de

ATENÇÃO
CENSO FEBRE AMARELA

A Secretaria de Saúde de Passa Sete comunica a toda a população que na próxima semana 
se encerra o censo da vacinação da febre amarela. Todas as pessoas que não tem nenhuma 
dose comprovada da vacina devem receber, a não ser que tenham alguma contra-indicação. 
O Ministério da Saúde divulgou nota informativa orientando os municípios que estão na 
rota do vírus da Febre Amarela a vacinarem os munícipes até o �inal do mês de agosto.

Salientamos que na próxima semana a sala de vacinação estará aberta 
e a vacina contra a febre amarela será aplicada todos os dias das 
8h às 11h30 e das 13h às 14h30, exceto na quinta-feria, 
pela manhã, quando a Unidade Central é fechada.

PREFEITURA 
MUNICIPAL DE PASSA SETE

O projeto “Café com 
o Presidente”, ide-

alizado pelo presiden-
te da Câmara de Vere-
adores de Sobradinho 
Roberto Carlos Siman, 
Tuki, (PDT), teve con-
tinuidade nesta quin-
ta-feira, 22. Na opor-
tunidade, os engenhei-
ros e arquitetos da ci-
dade foram convida-
dos a exporem suas 
opiniões acerca da área 
da construção civil no 
município. Durante o 
evento,  Siman colo-
cou a Casa Legislativa 
à disposição de todos 
para que Sobradinho 

tenha cada vez mais 
opções de crescimento, 
com empreendimentos 

cada vez mais moder-
nos para atrair inves-
tidores e, consequen-

temente, gerando mais 
emprego e renda para 
comunidade.

>> A reunião ocorreu na Câmara na manhã dessa quinta-feira, 22

VINÍCIOS RECH
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As manchetes 
em 25/08/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Doenças venéreas são as doenças sexual-
mente transmissíveis. A palavra venérea vem de Vênus, a deu-
sa do amor; portanto, são os “micróbios do amor”. As do-
enças sexualmente transmissíveis são muitas, mas as mais co-
muns são a gonorreia como a sífilis. Tanto a gonorreia como 
a sífilis são causadas por micróbios que, quando se instalam 
no nosso corpo, se multiplicam tão rapidamente que o cor-
po sozinho não consegue combatê-los. Pois estas duas doen-
ças estão progredindo de forma assustadora em Sobradinho.

>> Ibarama no
ano de 1930.

Espaço
do leitor

“Ecos da fronteira”
A mudança necessária 

Por: Sérgio Meth, professor da Universidade Fe-
deral do Pampa – UNIPAMPA, Campus Bagé

BR-290 é a estrada que liga Porto Alegre até Uru-
guaiana. Indo de leste para oeste, ela corta o estado do 
Rio Grande do Sul em duas metades, não só geogra-
ficamente, mas também, até certo ponto, em termos 
de desenvolvimento econômico e social. Este aspecto 
fica claro quando se observa a tendência demográfi-
ca desta “dicotomia norte-sul”: a região sul possuin-
do bem menos habitantes e pior, boa parte da juven-
tude, e ultimamente também pessoas de meia idade, 
se mostrando dispostas a ir buscar em outras partes 
do estado, e mesmo fora, as oportunidades que não se 
concretizam no rincão natal. Conhecida como Rodo-
via Osvaldo Aranha, por vezes é chamada de “fron-
teira do desenvolvimento”. Obviamente que esta não 
é uma situação absoluta. O mundo em si não é um 
quadro preto e branco. Estamos mais para “cinzen-
to”. Rio Grande, Candiota e Pelotas são hoje exem-
plos de que a metade sul não precisa necessariamen-
te ficar ad eternum nesta situação de estagnação. A 
instalação da Universidade Federal do Pampa (UNI-
PAMPA) e de outras instituições de ensino, como os 
IFSUL, trouxe, ao longo de quase duas décadas, um 
tão desejado alento e esperança. Ocorreu um aumen-
to do consumo, com mais comércio e um incremen-
to também importante na area de habitação e servi-
ços, não só devido aos funcionarios destas institui-
ções, mas também pelos alunos, muitos deles vindos 
de fora do Rio Grande do Sul. O aumento do consu-
mo, por esta injenção de dinheiro externo, trouxe um 
aumento da atividade econômica, que aparentemen-
te se esgotou nos anos recentes. Mas a indústria con-
tinua sem a devida alavancagem. Enquanto no Brasil 
temos a discusão sobre “desindustrialização” e como 
reverter este quadro, na metade sul o quadro é agra-
vado pela falta, com as notáveis excessões de “ilhas 
industriais”, de nunca ter ocorrido uma industriali-
zação de verdade. Certamente o quadro brasileiro é 
dramático, com uma estagnação que parece perdurar 
e não dar mostras de recuo. Os arautos liberais (ou 
“neo-liberais”) dizem ter a solução com a saida do 
Estado da economia, assim como os adeptos de uma 
intervenção maior do Estado, tanto de direita como 
de esquerda. No meio disto tudo ficando o povo, que 
quer apenas trabalho e renda digna e que no final do 
debate, seja lá qual for o resultado, irá pagar a conta. 
No caso da metade sul do nosso querido Rio Gran-
de do Sul, a situação fica mais precária ainda. A so-
lução, portanto, seria a instalação de indústrias que, 
aproveitando as matérias primas locais, possam, ao 
enviar produtos acabados para fora, trazer recursos 
para a região, iria trazer prosperidade e desta forma 
a reversão do quadro atual de êxodo para outras re-
giões. Não há de se esperar um esgotamento da ativi-
dade pecuarista e agicultura baseada em arroz e soja, 
mas estes ramos, cada vez mais, poderão conviver com 
outros tais como vitivinicultura, indústrias de óleos 
vegetais e assim por diante, atividades estas também 
vocação da metade sul.

Certamente o palco esta montado para a diversi-
ficação da economia e industrialização do sul da BR 
290. Resta saber se os atores empreendedores irão se 
apresentar para fazer sua parte, e qual será o papel 
do Estado, tanto a nível federal, como estadual e mu-
nicipal, para catalisar estas mudanças tão desejadas.

Fazer uma cirurgia bariátrica causa impactos 
variados: a perda de peso decorrente do proce-
dimento muda a aparência, eleva a autoestima 
e interfere na produção hormonal. Além disso, 
um efeito nem sempre lembrado é que pode ha-
ver uma alteração na libido e na vida sexual do 
paciente, seja mulher ou homem: e é para melhor.

Das doenças que podem interferir na sexuali-
dade, a obesidade vem sendo considerada uma 
das causas crônicas entre a população. Por isso, 
com a perda de peso e a melhoria na qualidade 
de vida, os pacientes que passam pela cirurgia ba-
riátrica tendem a sentir resultados positivos nas 
práticas sexuais.

“O muito comum a bariátrica resultar em 
uma melhora da libido, principalmente pela ele-
vação da autoestima e pelo controle de comor-
bidades, quando existentes. Quando o paciente 
se sente mais seguro em relação ao seu próprio 
corpo, naturalmente a vontade de fazer sexo au-
menta”, explica o cirurgião do aparelho digesti-
vo Thales Delmondes Galvão, especializado em 
cirurgia bariátrica.

É importante ressaltar que muitas pessoas que 
passam pela intervenção adotam um novo esti-
lo de vida, passando a praticarem exercícios fí-
sicos e se alimentando de forma mais saudável, 
o que também estimula o aumento da libido. Os 
pacientes apresentam menos limitações relacio-
nadas à saúde durante o sexo, o que contribui 
para o aumento do desejo sexual.

E se houver queda na libido?
Em primeiro lugar, de acordo com Thales, é im-

prescindível entender a origem da alteração. “É 
sempre interessante a mulher procurar um gine-
cologista e o homem, um urologista para investi-
gar. Um psicólogo ou psiquiatra também é bem-
-vindo”, afirma.

Também é importante que essas pessoas passem 
por exames que possam identificar possíveis proble-
mas hormonais. “A questão hormonal também não 
pode ser esquecida, pois o organismo sente quan-
do os hormônios estão desregulados, o que leva a 
sintomas comuns em pessoas com obesidade, tais 
como exaustão ou falta de disposição. No caso da 
excitação física e da libido, há uma relação direta 
a testosterona e estrógeno em homens e mulheres, 
respectivamente”, explica.

Segundo o especialista, que realizou mais de três 
mil procedimentos nos últimos dez anos, entre as 
mulheres é importante levar em consideração a mu-
dança de anticoncepcional – normal depois de uma 
bariátrica –, uma vez que o uso ou não de método 
hormonal é diretamente ligado à questão da libido.

É preciso ficar atento também em questões para-
lelas que não têm a ver com a cirurgia em si, como 
depressão ou problemas no trabalho, na família e 
nas finanças, já que a alteração pode ser decorren-
te de uma série de fatores presentes no cotidiano 
do paciente. “A libido é multifatorial, e tudo isso 
pode deixar a pessoa com pouco tempo ou pou-
ca vontade para pensar em sexo”, diz.

Cirurgia Bariátrica: entenda como 
fica a libido após o procedimento
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>> Uma trajetória, 
que se aproxima de 
um século, de cons-
trução de conheci-
mentos, de forma-

ção sólida e preparo 
para o compromisso 
da cidadania, de vá-

rias gerações. 
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>> O segredo 
da felicidade, 
é acreditar 
nela.

Ayrton 
Silva

Frase da 
semana

A nossa sociedade persegue com ansiedade e determina-
ção a verdade. É isso, ao menos, que ouvimos repetido à 
exaustão em todos os momentos e em todas as circunstân-
cias, em especial nas mídias. Todos afirmam com convicção 
de que aquilo que sabem, viram ou ouviram é: a verdade! 
Ninguém admite ou cogita que possa não saber a verdade, 
embora não costume ter garantia ou indício do que, afinal, 
constitui a verdade. Se na vida pessoal, familiar ou em gru-
po, quando todos ou a maioria sabem ou acompanham a 
rotina dos demais, já é difícil assimilar ou saber “a” verda-
de (ao menos “uma” verdade), imagine-se então em tudo 
aquilo que nem vimos, nem ouvimos, e muito menos pode-
ríamos ter visto porque aconteceu antes de nós, ou distan-
te de nós, se é que aconteceu.

A preocupação com a verdade obviamente sempre este-
ve presente, e talvez desde que o primeiro ser humano er-
gueu-se para ficar equilibrado sobre duas pernas. Ou talvez 
até antes disso. Alguém logo terá duvidado: será verdade? A 
cada dia, milhares, milhões de coisas acontecem, e a maio-
ria em simultâneo, ao mesmo tempo, e em todos os luga-
res possíveis, e isso é verdade. Só não é possível saber o que 
é a verdade em cada uma das coisas que ocorrem. Quando 
alguém, parado numa esquina, olhando para o outro lado 
da rua, vê uma pessoa ser atingida por uma pedra, vai ju-
rar que é verdade que isso ocorreu. Mas não poderá ter vis-
to quem atirou a pedra se este estava ocultado. Temos uma 
verdade, mas jamais será possível afirmar com convicção 
tudo o que aconteceu, porque falta a outra metade, a de 
quem afinal atirou a laranja, e por que, e com que objeti-
vo, e para atingir a quem, e assim seguem as questões, qua-
se sem limites e sem fim.

Por isso, quando em nossas incríveis mídias sociais da atua-
lidade alguém, conforta-
velmente (ou nem tanto) 
sentado diante de uma 
tela de computador sai 
emitindo verdades e con-
vicções sobre tudo e so-
bre todos os que estão si-
tuados no grande mun-
do, não deixa de ser en-
graçado. E perigoso. Por-

que só pode mesmo ser uma piada. E um temor. Como al-
guém, em ambiente privado, particular, específico, em um 
quarto, sala ou escritório, sai emitindo verdades e conceitos, 
compartilhando-os com o público em escala ampla, e quer 
que isso seja levado a sério? Emitir verdades, dizer verdades, 
afirmar verdades, com convicção, hoje e em qualquer tempo, 
parece coisa de charlatão. E em mais de uma ocasião na filo-
sofia pode-se ler, de alguém que chegou a um patamar míni-
mo que se poderia chamar de sabedoria: só sei que nada sei. 
E isso é tudo o que alguém na vida consegue saber. O resto, 
o esforço máximo que alguém pode fazer, na política, na eco-
nomia e nos poderes que estão por baixo de cada discurso pú-
blico, é que, como dizia Brizola: há interésses.

O primeiro interésse claro é o de quem emite ou diz emitir 
verdades: se for na política então, verdade inocente é tudo o 
que jamais poderia haver. Há sempre a “verdade” que inte-
ressa a alguém específico, e pode-se estar certo de que ela é 
conveniente. Assim também, quem emite verdades nas redes 
sociais acaba por ser ingênuo. Primeiro, porque não exis-
te rede social: esta é uma plataforma, e a plataforma tem 
dono, pertence a alguém, empresário ou investidor (ou al-
guém acharia mesmo que o facebook e o whatsapp são de 
domínio público, social, como a praça central da cidade?).

Logo, todo e qualquer conteúdo, frase, afirmação, foto, 
áudio, vídeo que são postados estão a serviço de alguém. 
Cada usuário da rede na verdade não é usuário. É o oposto 
disso: é o que está sendo usado. E cada manifestação signi-
fica dinheiro, patrimônio, fluxo, rumo à conta de alguém. 
Esse conteúdo, esses dados, todos eles, são patrimônio do 
proprietário da plataforma, e como tal têm sido negocia-
dos, justamente para que quem os adquire possa oferecer 
sua “versão” ao público. Não é tenebroso? Não tem nada 
de inocente. É um grande negócio. Mas essa também pode 
ser apenas uma versão. Quando e como saberemos? Pode-
remos algum dia, em algum tempo, saber?

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Em qualquer 
tempo e lugar, a 
sabedoria admite 
apenas que se 
afirme: só sei que 
nada sei.”

Religiosos irradiam Luz! Irradiam Paz!
No nosso dia a dia, colhemos acontecimentos que nos 

emocionam, levando-nos a lembrarmos momentos que fo-
ram marcantes em nossa vida. Domingo, 18, pela manhã, 
eu ouvia a transmissão da Santa Missa da Igreja Sagrada 
Família, de Arroio do Tigre, pela Rádio Sobradinho. Ao fi-
nal da Missa, o Sacerdote convidou as Irmãs do Colégio Sa-
grado Coração de Jesus para se aproximarem do altar para 
a bênção – o 3° domingo de agosto é dedicado aos religio-
sos – uma bênção especial pela dedicação à vida religiosa.

Não as conheço pessoalmente, mas 
sei de sua dedicação como religiosas, 
como educadoras e como administrado-
ras do renomado Colégio que engrande-
ce a comunidade arroio-tigrense e, por 
extensão, a comunidade regional. Uma 
trajetória, que se aproxima de um sécu-
lo, de construção de conhecimentos, de 
formação sólida e preparo para o com-
promisso da cidadania, de várias gera-
ções. O Educandário, no alto da cida-
de, sinaliza a grandeza de uma Congre-
gação: o modo franciscano de anunciar 
o evangelho na educação. 

Mentalizando a presença das Irmãs, naquele momen-
to, meu pensamento voou. Até os anos 1950. Período em 
que cursei o Ginásio e o Magistério no Colégio Sagrado 
Coração de Jesus, em Santa Cruz do Sul. Das Irmãs Fran-
ciscanas. (Em Sobradinho ainda não havia sido criado o 
curso ginasial). Pode ser um certo saudosismo, porém são 
lembranças gratificantes de um tempo de concretização de 
ideais. Por isso, gosto de manifestar meu reconhecimento 
às religiosas, pessoas especiais, dotadas de dons especiais. 
Sou muito grata pelos seus ensinamentos que me conduzi-

ram na vivência de valores, como a fé, disciplina, respon-
sabilidade, autenticidade. Seja durante as aulas. Seja no in-
ternato: as meditações na Capela, as leituras na biblioteca, 
as aulas de música e de artes. Tudo foi fundamental para a 
minha formação pessoal e profissional. 

Mais tarde, voltei ao Colégio Sagrado Coração de Je-
sus para cursar Pedagogia - Extensão da Faculdade de Fi-
losofia Ciências e Letras “Imaculada Conceição”, de San-
ta Maria, administrada também por Irmãs Franciscanas, e 

encontrei Irmãs que lecionavam no cur-
so, e sempre aquele perfil, aquela orga-
nização, aquela perfeição, aquele acolhi-
mento, aquela filosofia de vida. 

Em Sobradinho, o Colégio Pio X, na 
década de 1960 e início de 1970, con-
tou com a presença, primeiramente, das 
Irmãs Franciscanas da Imaculada Con-
ceição, de Lima, Peru, sendo diretora a 
Madre Soror Maria Lourdes de Jesus – 
um grande coração, numa fisionomia 
séria. Com a volta delas para o país de 
origem, vieram as Irmãs Catequistas 
Franciscanas de Rodeio, Santa Catari-

na, sob a direção da Irmã Ede Maria Valandro – uma “sa-
piência” e um sorriso acolhedor. Quando as Irmãs retor-
naram à Casa Mãe, em Santa Catarina, deixaram um 
vazio na sociedade. Mas deixaram marcas. Seus ensina-
mentos, bem como das Irmãs Peruanas, foram muito im-
portantes para a formação dos jovens. E para nós pro-
fessores, lições de docência, calcadas no amor, no con-
vívio fraterno. Assim são as religiosas, anjos humanos, 
e elas têm algo muito sublime que nos encanta: irradiam 
Luz! Irradiam Paz!

José Antonio Schuster
Advogado

OAB/RS 63.396

Rua 25 de Julho, 159 - Sala 4
Junto ao Escritório Schuster

Arroio do Tigre

Fone: 3747-1263

Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral
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Projeto Político Pedagógico 
é tema de encontro

As supervisoras da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, Cultura e Turis-
mo de Segredo, Silvia Lúcia da Rosa 
Bavaresco e Marcia Giehl Ecke esti-
veram reunidas com as supervisoras 
escolares da rede municipal de ensi-
no na terça-feira, 20, na Sala de Reu-
niões da Biblioteca Pública Municipal 
de Segredo.

Na oportunidade as supervisoras 
debateram sobre a construção do Pro-
jeto Político Pedagógico, que está sen-
do construído nas escolas e será con-

cluído até o final deste ano. O Projeto 
Político Pedagógico (PPP), é um do-
cumento que deve ser produzido por 
todas as escolas, segundo a Lei de Di-
retrizes e Bases da Educação Nacio-
nal (LDB).

Este documento estipula quais são 
os objetivos da instituição, sua mis-
são, propostas pedagógicas, contex-
to e caracterização da escola e dados 
sobre a aprendizagem, plano de ação 
e o que a escola, em todas as suas di-
mensões, vai fazer para alcançá-los.

A Prefeitura realizou a 
primeira campanha 

de recolhimento do lixo 
eletroeletrônico no mu-
nicípio. Sabendo que este 
tipo de lixo causa um gra-
ve problema para o meio 
ambiente, e tendo ciên-
cia de que os munícipes 
de Segredo não tinham 
onde realizar o descar-
te correto, a Adminis-
tração Municipal reali-

zou o recolhimento des-
se tipo de lixo, com a par-
ceria da empresa Wall-
-e- Centro de Descartes 
de Resíduos Eletrôni-
cos de Cachoeira do Sul. 
A Administração agra-
dece cada munícipe que 
descartou seu material 
corretamente, ao enge-
nheiro ambiental Carlos 
Roberto dos Santos, a to-
das as Secretarias Mu-

nicipais que se engaja-
ram nessa campanha, 
bem como todas as es-
colas da rede estadual e 
municipal de ensino que 
aderiram a campanha. 
A Prefeitura Municipal 
solicita a população que 
não coloquem o lixo ele-
trônico junto com o lixo 
comum,  pois em bre-
ve haverá novo recolhi-
mento.

Estiveram reunidos 
na quarta-feira, 14, na 
Sala de Reuniões da 
Prefeitura de Segredo, 
o prefeito Valdir José 
Rodrigues juntamente 
com os representantes 
da empresa Lógica As-
sessoria Ambiental In-
teligente, do município 
de Lajeado. Na oportu-
nidade, estiveram pre-
sente também Éder Ri-
cardo Trevisan da Sil-
va, Jardel Miranda Jú-
nior da Secretaria de 
Agricultura e Meio Am-
biente, Diego Fernando 
Puntel secretário de Ad-
ministração, Tiago Ger-
vasoni Chefe de Escritó-

rio da Emater e  Miché-
li Beatriz Lenz repre-
sentando o Consorcio 
Intermunicipal do Vale 
do Jacuí.

O encontro teve como 
objetivo principal tra-

tar sobre a atualização 
e adequação do Plano 
Municipal de Sanea-
mento, e do Plano Mu-
nicipal de Gestão Inte-
grado de Resíduos Só-
lidos do município.

Nessa segunda-feira, 
19, estiveram presentes 
na Emef Germinio Rubert, 
representantes do Rotary 
Clube para o lançamento 
da campanha “Tampinha 
Legal! Faça sua parte...”, 
destinada ao recolhimen-
to de tampinhas plásticas 
que posteriormente se-
rão entregues à entidade, 
que por sua vez realizará 
a troca dessas tampinhas 
por cadeiras de rodas que 
irão beneficiar pessoas 
com deficiência e/ou di-
ficuldades de locomoção, 
que necessitam desse au-
xílio para melhorar a sua 
acessibilidade e qualida-
de de vida, e que no mo-
mento não possuem con-
dições financeiras de ad-
quiri-las.

A campanha foi lança-
da como atividade alusi-
va a Semana Nacional da 
Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla, que 
vai de 21 a 28 de agosto.

As representantes do 
Rotary Clube explicaram 
para os alunos como fun-
ciona o processo de arre-
cadação e o destino que é 

dado a essas tampinhas, 
convidando e motivando 
todos a participarem des-
sa campanha.

A campanha é coor-
denada pelas professo-
ras Fernanda  Freitas do 
Carmo e Eliana Rita Sch-
neider Pappis, que estão 
promovendo uma  Gin-
cana entre as turmas, en-
volvendo desde os alunos 
da pré-escola até o 9° ano 
do ensino fundamental, 
abrangendo também os 
professores e funcioná-
rios nessa arrecadação. 
A gincana inicia ainda no 
mês de agosto e a previ-
são de término é para o 
mês de outubro, com pre-

miação para as duas tur-
mas (uma dos anos ini-
ciais e uma dos anos fi-
nais) que mais arreca-
darem tampinhas. Após 
o término da gincana as 
tampinhas arrecadadas 
serão entregues aos re-
presentantes do Rotary 
Clube de Sobradinho.

“Tampinha Legal! Faça 
sua parte..., ajude alguém 
que precisa ao mesmo 
tempo que você preserva 
o meio ambiente! É um 
ato de respeito, de soli-
dariedade, de amor”, foi a 
mensagem deixada pelas 
coordenadoras do projeto 
e a diretora da escola Ali-
ne Cristina Schanne.

Projeto de arrecadação de tampinhas

Reunião trata sobre Planos Municipais

Campanha de recolhimento 
do lixo eletroeletrônico
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Ocorreu na noite da quinta-feira, 15, no 
Salão Anexo ao Recanto Cultural, a Confe-
rência Municipal do Documento Orientador 
do Território Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul. Este documento de caráter normativo 
estabelece o conjunto de aprendizagens es-
senciais a todos os estudantes do municí-
pio, da rede municipal e estadual de ensino.  
O movimento de construção do Docu-
mento Orientador ocorreu paralelamen-
te aos estudos realizados da BNCC e RCG. 
O documento de abrangência munici-
pal, foi construído de forma democrá-
tica, coordenado pela Secretaria Muni-

cipal de Educação, Cultura e Desporto. 
Todas as escolas municipais, Escola Esta-
dual de Ensino Médio José Luchese e Con-
selho Municipal de Educação – CME, par-
ticiparam da construção do documento. 
Estiveram presentes nesse evento a equipe 
da Secretaria de Educação, o secretário de 
Educação Carlos Alexandre Lyra, diretores 
municipais, gestores de escolas e professo-
res da rede municipal e estadual de ensino.  
Este documento será enviado ao Conselho 
Municipal de Educação para análise e apro-
vação, e a partir de 2020 será trabalhado 
nas escolas do município.

Na sexta-feira, 16, o 
Prefeito Gilnei Arlin-

do Luchese, juntamente 
com o vice-prefeito Lui-
zinho Fagundes, acom-
panhados dos secretá-
rios de Administração e 
Recursos Humanos Pau-
lo Cerentini, da Agricul-
tura e Meio Ambiente Pe-
drinho Orleci Tavares, da 
Fazenda e Planejamen-
to Tadeu Pereira, da Edu-
cação Cultura e Despor-
to Carlos Alexandre Lyra, 
das Obras e Infraestrutu-
ra Arthur Possebon e da 
Saúde e Desenvolvimen-
to Humano Leonir Vicen-
te Francesquet, estive-
ram participando da 1ª 
Feira Municipal de Saúde 
e sensibilização das Prá-
ticas Integrativas e Com-
plementares. O evento 
também contou com a 
presença da represen-

tante da 8ª CRS Solange 
Alves de Oliveira, e dos 
vereadores municipais 
Alberi de Oliveira, Gelci 
Moser e Rosane Lazzari.  
O evento teve início às 9h 
onde a farmacêutica Vi-
viane Durigon e a enfer-
meira Marta Pavanatto, 
realizaram a apresenta-
ção de um painel sobre 
Atenção Básica no SUS, 
a judicialização de me-
dicamentos e a campa-
nha do uso racional de 
medicamentos. Em con-
tinuidade às 10h foi de-
monstrado um painel so-
bre as Práticas Integra-
tivas e Complementa-
res (PICS), que são trata-
mentos que utilizam re-
cursos terapêuticos ba-
seados em conhecimen-
tos tradicionais, conside-
rando uma visão holísti-
ca sobre a causa das do-

enças que foi apresentado 
pela professora da Unisc, 
Dra. Ana Zoé Schilling. 
As práticas integrativas 
complementam o trata-
mento médico que o pa-
ciente esteja fazendo, tra-
balhando e dando supor-
te nos campos emocional, 
espiritual, mental e físi-
co. Atualmente, o Sistema 
Único de Saúde (SUS) re-
conhece 29 procedimen-

tos como Práticas Inte-
grativas e Complemen-
tares em saúde (PICS). 
Já na parte da tarde, acon-
teceu uma demonstração 
de yoga e os expositores 
presentes no evento rea-
lizaram atendimentos ao 
público nas áreas de rei-
ki e massagem, também 
houve venda de produ-
tos da aroma terapia e te-
rapia floral.

Na quarta-feira, 14, o vice-pre-
feito e secretário da Assistência e 
Inclusão Social Luizinho Fagun-
des, acompanhou as atividades 
do Grupo de Balizas, que é coor-

denado pela educadora física Da-
nuze de Moraes Borges. As aulas 
da oficina são realizadas na sala 
de projetos do Cras e acontecem 
no turno inverso da escola.

Vice-prefeito acompanha oficina do Cras

1ª Feira Municipal da Saúde e Práticas 
Integrativas e Complementares

Conferência Municipal do Documento Orientador
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EDITAL Nº 01/2019

O PRESIDENTE DO SOBRADINHO PISCINA CLUBE - SPC, entidade ju-
rídica para fins não econômicos, inscrito no CNPJ nº 87.591.913/0001-
08, constituída em 26 de junho de 1964, com sede e foro na Av. Fernan-
do Ferrari, nº 1000, Bairro Vera Cruz, nesta cidade de Sobradinho, RS, 
no uso de suas atribuições legais e de acordo com o seu Estatuto, vem 
por meio deste informar que em Assembleia Geral e Extraordinária re-
alizada no dia 19 de março de 2019, ficou definido os seguintes temas:

I – Foi aprovada a venda do imóvel matricula nº 3.832, Registrado no 
Cartório de Registro de Imóveis de Sobradinho, para o fim de viabilizar 
as reformas necessárias no Clube. (o Edital de Licitação e venda pode 
ser retirado junto a diretoria do SPC);

II – Serão anistiados os valores em aberto e em débito aos antigos só-
cios que possuem títulos junto ao SPC, sendo que estes terão um prazo 
improrrogável de 90 dias para regularizar a sua situação junto à diretoria;

III – O sócio que encontra-se desligado da entidade e que não desejar 
retornar ao quadro social, lhe será oportunizada a transferência do tí-
tulo uma única vez para um filho e ou neto, exceto aos sócios Remidos;

IV - O valor da mensalidade será de R$ 50,00(cinquenta Reais), deven-
do ser pago desde o mês de março;

V – Os sócios que aderiram a temporada 2018/2019 do SPC e que de-
sejarem fazer parte do quadro social, passarão a integrar o quadro de 
Sócios Contribuintes;

Sobradinho, RS, 15 de julho de 2019.

LUCINDO FRANCISCO LAZZARI
PRESIDENTE DO SOBRADINHO PISCINA CLUBE

EXERCÍCIO 2018/2019

SOBRADINHO PISCINA CLUBE

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 19 DE AGOSTO DE 2019

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 56 Ver. ELEMAR LAZZARI: Que sejam tro-
cadas as lâmpadas que estão queimadas na entrada de Linha Carijinho, 
próximo à residência de Arceli Soares.

INDICAÇÃO 51 Ver. LUIZ FREITAS: Que o Executivo estude a possibili-
dade de apresentar um Projeto de Lei que institua a declaração munici-
pal de direitos de liberdade econômica conforme anteprojeto de lei em 
anexo. As atividades de baixo risco também seguem anexas.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO à senhora Matilde Lago Pasa de auto-
ria do Vereador Elemar Lazzari.

PROJETO DE RESOLUÇÃO 001: Fica a Câmara Municipal de Vereadores 
de Sobradinho/RS filiada à União dos Vereadores do Brasil (UVB), auto-
riza a contribuição e dá outras providências.

PROJETO DE LEI Nº 104 COM PARECERES FAVORÁVEIS que extingue 
o Cargo em Comissão de COORDENADOR DE OFICINA MECÂNICA, pa-
drão 10, e cria um Cargo em Comissão, ou sob a forma de Função Gra-
tificada, de COORDENADOR DO DEPARTAMENTO DE CADASTRO IMOBI-
LIÁRIO, padrão 10. O Cargo em Comissão de Coordenador do Departa-
mento de Cadastro Imobiliário, tem a responsabilidade de orientar um 
pequeno grupo de servidores na execução dos serviços, coordenar as 
atividades do Cadastro Imobiliário do Município, observando a legisla-
ção vigente, bem como dar execução às determinações e diretrizes es-
tabelecidas para o gerenciamento das atividades relativas ao IPTU, ITBI, 
Taxas de Prestação de Serviços, Contribuição de Melhoria e Dívida Ativa.

PROJETO DE LEI 106 COM PARECERES FAVORÁVEIS que autoriza o re-
cebimento de imóvel por dação em pagamento de impostos municipais 
e abre crédito especial e dá outras providências. Este imóvel será rece-
bido pelo Município em dação em pagamento de dívidas oriundas de 
tributos municipais, devidos por Elio Castanho Carvalho. O imóvel obje-
to da dação, está localizado no Bairro Copetti, na Rua Pe. Benjamim Co-
petti, com área de 583,33 m². 

PROJETO DE LEI 112 que ratifica o Termo de Cooperação Excepcional, 
firmado entre o município de Sobradinho e a Superintendência dos Servi-
ços Penitenciários-SUSEPE, visando à utilização de mão-de-obra de ape-
nados recolhidos ao Presídio Estadual de Sobradinho. 

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

VENDE-SE: 
Terreno plano - 14x40, em Sobradinho, 
localizado na Rua Borges de Medeiros. 

Com calçamento, água e luz. Preço bom 
e aceito proposta. Pode mandar Whats: 

51 996 667 146.

EDITAL Nº 001-2019 – PRORROGAÇÃO PRAZO DE VIGÊNCIA
EDITAL DE CONCURSO PÚBLICO Nº 001/2017

O PODER LEGISLATIVO DO MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL tor-
na público, para conhecimento dos interessados, a prorrogação do pra-
zo de validade, por mais 2 (dois)  anos, a contar de 24 de agosto de 
2019, do Edital de Concurso Público nº 007/2017, homologado pelo Sr. 
Gilsemar Honnef, em 23/08/2017, ato este devidamente publicado em 
23/08/2019, por meio do competente Edital de Homologação, confor-
me consta do processo de nº 001/2017.

Lagoa Bonita do Sul, 23 de agosto  de 2019. 

Antonio Lovatto Possebon
Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE

LAGOA BONITA DO SUL

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 005/2019. Abertura 05/09/2019 às 10:00 Hs.   Ob-
jeto 

Contratação de empresa para prestação de serviços técnicos profissio-
nais especializados de Assessoria e Consultoria, na área jurídica.

Lagoão, 21 de Agosto de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PRODUTO QUANTIDADE DESCRIÇÃO E EMBALAGEM PREÇO DE AQUISIÇÃO
QUILO/DÚZIA

Biscoito doce caseiro 280kg Biscoito doce caseiro, íntegro, com tamanho uniforme, sem conservantes. Em-
balagem plástica de 1kg.

R$17,50 

Batata-doce 200kg Batata doce, graúda, padrão uniforme, de primeira qualidade. R$3,00

Batata inglesa 140kg Batata inglesa, graúda, padrão uniforme, de primeira qualidade. Embalagem de 
1kg

R$4,50

Beterraba 120kg Beterraba, padrão médio e uniforme, de primeira qualidade, sem folhas, sem 
ferimentos ou defeitos, sem terra aderida à superfície. Em embalagem de 1kg.

R$4,00

Cebola 50kg Cebola graúda, padrão uniforme, de primeira qualidade. Embalagem de 1kg R$4,00

Cenoura 100kg Cenoura, nova, padrão médio e uniforme, de primeira qualidade. Embalagem 
de 1kg

R$4,30

Feijão preto 140kg Feijão preto, isento de matéria terrosa, parasitas, detritos animais e vegetais. 
Embalagem de 1kg

R$5,60

Repolho 150kg Repolho verde graúdo, podado, isento de material terroso, de primeira qualidade, 
coloração uniforme e sem manchas. Peso médio de 2kg, entregue em caixas.

R$3,00

TERMO DE PUBLICAÇÃO
CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul, torna público e Comunica aos Agricultores, empreendedores ru-

rais ou suas Organizações que esta procedendo à CHAMAMENTO PÚBLICO PNAE 003/2019, para fins de habilitação dos fornecedores e recebimento 
das propostas de gêneros alimentícios da agricultura familiar para alimentação escolar, em conformidade com  Lei n°11.947, de 16 de junho de 2009, 
considerando a Resolução n°26 do FNDE, de 17 de junho de 2013 e a Resolução nº4 de 02 de abril de 2015,  O prazo para a entrega dos envelopes 
será no  16 de Setembro  de 2019  às 09:00 horas na sala de licitações da Prefeitura Municipal de Lagoão RS ,  o edital pode ser obtido na integra jun-
to a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br licitação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOÃO

Lagoão, 21 de Agosto de 2019.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 18/2019

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que dia 04 de setembro de 2019, às 10 
horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, estará recebendo propostas para aquisição de 01 (uma) ESCAVADEI-
RA HIDRÁULICA, nova, sem uso, ano/modelo mínimo 2019, para aten-
der as necessidades da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públi-
cos. Maiores informações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ain-
da pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 22 de agosto de 2019.
Gilnei Arlindo Luchese

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 17/2019

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que dia 04 de setembro de 2019, às 08 
horas e 30 minutos, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de La-
goa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para registro de preço 
para futuras aquisições de veículos tipo camionete cabine dupla, para 
as Secretarias Municipais. Maiores informações na Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 
3616-4107, ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 23 de agosto de 2019.
Gilnei Arlindo Luchese

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

Mais um canal entre a Gazeta e você. 
WhatsApp 

(51) 999.933.339

51 9.97.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho
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Homem é morto ao sair do 
Presídio Estadual de Sobradinho

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
VARA JUDICIAL - COMARCA DE ARROIO DO TIGRE. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 143/1.15.0000010-8 (CNJ: 
0000019-81.2015.8.21.0143) EXEQUENTE: SICREDI BOTUCARAÍ. EXECU-
TADOS: ÁUREA ERONI DE MATOS PIMENTEL E OUTRO. OBJETO: VENDA, 
EM LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO IDE-
AL DE TERRAS, COM BENFEITORIAS, COM ÁREA DE 5,356há, LOCALIZA-
DA DENTRO DE ÁREA MAIOR, EM CONDOMÍNIO, NO LUGAR DENOMI-
NADO “POÇO COMPRIDO”, MUNICÍPIO DE TUNAS/RS, DISTANTE 44,7 
Km DA SEDE DESTA COMARCA, COM AS CONFRONTAÇÕES GERAIS DES-
CRITAS NA MATRÍCULA Nº 8.036 CRI DE ARROIO DO TIGRE/RS (AV.10). 
COORDENADAS GEODÉSICAS: WGS 84/29º3’45.50”S E 52º55’24.38”O.  
AVALIAÇÃO R$ 56.704,00    COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO 
IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, 
ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 70% DO VALOR DA AVALIAÇÃO, 
DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS DESPE-
SAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO 
LEILOEIRO: 5%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 02/09/2019 ÀS 
13:30hs; 2ª DATA: 16/09/2019 ÀS 13:30hs. LOCAL: ATRIO DO FORO (RUA 
FRANCISCO GÖETTENS, 393). ARROIO DO TIGRE, 15 DE JULHO DE 2019. 
LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZA DE DIREITO: DRA. MAR-
CIA RITA DE OLIVEIRA MAINARDI.

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
2ª VARA JUDICIAL – COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.10.0001875-0 (CNJ:  
0018751-16.2010.8.21.0134). EXEQUENTE: JTI-KANNEMBERG LTDA. 
EXECUTADO: ERENEO HENKER. OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, NA DATA E 
HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UM AUTOMÓVEL FORD/VERSAILLES 2.0 
GL, PLACAS IHD 1414, COR PRATA, ANO 1991, DEPOSITADO COM O RE-
QUERIDO, NO ACESSO TAMANDUÁ, MUNICÍPIO DE SEGREDO/RS, ONDE 
PODE SER VISTORIADO. AVALIAÇÃO: R$ 5.912,00 - COMUNICAÇÃO: SE 
NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, 
O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA IN-
FRA, A QUEM MAIS DER, ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO 
VALOR DA AVALIAÇÃO, DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO 
FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARRE-
MATANTE. COMISSÃO DO LEILOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DE-
VEDORA, CASO NÃO ENCONTRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA 
PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, FICA POR ESTE INTIMADO. DATAS DOS 
LEILÕES: 1º DATA: 02/09/2019 ÀS 10:10hs; 2ª DATA: 16/09/2019 ÀS 
10:10hs. LOCAL: ATRIO DO FORO. SOBRADINHO, 15 DE JULHO DE 2019. 
LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIA-
NO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
1ª VARA JUDICIAL – COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.15.0001684-6 (CNJ:  
0003074-67.2015.8.21.0134). EXEQUENTE: SICREDI CENTRO SERRA. 
EXECUTADOS: AGENOR FERREIRA NEPOMUCENO SOBRINHO  E  OUTRO. 
OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): 
UM AUTOMÓVEL GM/PRISMA MAXX, COR BRANCA, PLACAS IRP 5676, 
ANO/MODELO 2010/2011, DEPOSITADO COM O CREDOR, ONDE PODE 
SER VISTORIADO. AVALIAÇÃO: R$ 18.000,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO 
HOUVER LANÇO IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) 
BEM(NS) SERÁ(ÃO) LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A 
QUEM MAIS DER, ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR 
DA AVALIAÇÃO, DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. 
ÔNUS: AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATAN-
TE. CONSTA ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA AO CREDOR. COMISSÃO DO LEI-
LOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADO. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 02/09/2019 ÀS 
10:20hs; 2ª DATA: 16/09/2019 ÀS 10:20hs. LOCAL: ATRIO DO FORO. SO-
BRADINHO, 15 DE JULHO DE 2019. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS 
SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIANO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
1ª VARA JUDICIAL – COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.16.0000496-3 (CNJ:  
0000905-73.2016.8.21.0134). EXEQUENTE: SICREDI CENTRO SERRA. EXE-
CUTADOS: ADÃO GERALDO NEPOMUCENO  E  OUTROS. OBJETO: VEN-
DA, EM LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): OS DIREITOS 
E AÇÕES DO EXECUTADO SERGIO AUGUSTO DE OLIVEIRA SOBRE O VEÍ-
CULO CHEVROLET/MONTANA LS, PLACAS ISZ 8691, ANO/MODELO 2012, 
COR VERMELHA, RENAVAM 462227634, DEPOSITADO COM O REQUERI-
DO, ONDE PODE SER VISTORIADO. AVALIAÇÃO (FIPE/JULHO 2019): R$ 
24.301,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU SUPE-
RIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) LEVADO(S) A 2º 
LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, ADMITIDO O LAN-
CE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA AVALIAÇÃO, DE ACORDO COM A 
INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO 
CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. CONSTA ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA AO 
BANCO DO BRASIL S/A. COMISSÃO DO LEILOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA 
PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCONTRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUS-
TIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, FICA POR ESTE INTIMADO. DATAS 
DOS LEILÕES: 1º DATA: 02/09/2019 ÀS 10:15hs; 2ª DATA: 16/09/2019 ÀS 
10:15hs. LOCAL: ATRIO DO FORO. SOBRADINHO, 15 DE JULHO DE 2019. 
LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIA-
NO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
1ª VARA JUDICIAL – COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXE-

CUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.16.0000540-4 
(CNJ:  0000989-74.2016.8.21.0134). EXEQUENTE: BANRISUL S/A. EXE-
CUTADO: MARCELO ÂNGELO MARION. OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, 
NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UM TRATOR AGRÍCOLA, MAS-
SEY FERGUSON, MODELO 4275, COR VERMELHA, ANO 2013, CHASSI Nº 
4275340468, DEPOSITADO COM O REQUERIDO, NO ACESSO CAMPO DE 
SOBRADINHO, MUNICÍPIO DE PASSA SETE/RS, ONDE PODERÁ SER VIS-
TORIADO. AVALIAÇÃO: R$ 65.000,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER 
LANÇO IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) 
SERÁ(ÃO) LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM 
MAIS DER, ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA AVA-
LIAÇÃO, DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: 
AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. CO-
MISSÃO DO LEILOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO 
NÃO ENCONTRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICA-
ÇÃO PESSOAL, FICA POR ESTE INTIMADO. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 
02/09/2019 ÀS 10:00hs; 2ª DATA: 16/09/2019 ÀS 10:00hs. LOCAL: ATRIO 
DO FORO. SOBRADINHO, 15 DE JULHO DE 2019. LEILOEIRO: ALEXANDRE 
MEDEIROS SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIANO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
2ª VARA JUDICIAL - COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.16.0000595-1 (CNJ: 
0001104-95.2016.8.21.0134). EXEQUENTE: BANRISUL S/A. EXECUTA-
DOS: MARCELO ANGELO MARION E OUTRO. OBJETO: VENDA, EM LEI-
LÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO IDEAL DE 
TERRAS, COM 12,75há, DENTRO DE ÁREA MAIOR, NO LUGAR DENO-
MINADO CAMPO DE SOBRADINHO, MUNICÍPIO DE PASSA SETE/RS, EM 
CONDOMÍNIO, CUJAS CONFRONTAÇÕES GERAIS SÃO: AO NORTE COM O 
LAGEADO BORGES; AO SUL COM JOÃO CAUCINO DE MOURA; AO LESTE 
COM SUCESSORES DE JOÃO LUIZ DA SILVA; E AO OESTE COM TERRAS QUE 
SÃO OU FORAM DE ALDINA LUIZA PEREIRA. MATRÍCULA Nº 12.413 CRI 
AVALIAÇÃO: R$ 127.000,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO 
IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, 
ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA AVALIAÇÃO DE 
ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO DO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS 
DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEI-
LOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 02/09/2019 ÀS 
10:05hs; 2ª DATA: 16/09/2019 ÀS 10:05hs. LOCAL: ATRIO DO FORO. SO-
BRADINHO, 15 DE JULHO DE 2019. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS 
SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIANO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
1ª VARA JUDICIAL – COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.16.0001740-2 (CNJ:  
0003502-15.2016.8.21.0134). EXEQUENTE: SICREDI CENTRO SERRA. EXE-
CUTADOS: MARCIO LUIZ RODRIGUES DO COUTO E OUTRO. OBJETO: VEN-
DA, EM LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): OS DIREITOS 
HEREDITÁRIOS E POSSESSÓRIOS DO EXECUTADO SOBRE UMA FRAÇÃO 
DE TERRAS DE AGRICULTURA COM ÁREA DE 5há, LOCALIZADA EM TRÊS 
VENDAS, MUNICÍPIO DE SEGREDO/RS, CONTENDO BENFEITORIAS COMO: 
UMA CASA DE ALVENARIA COM 64m2, DOIS FORNOS DE ESTUFA E UM 
PAIOL, CONFORME A ESCRITURA PÚBLICA Nº 1.640, FL. 45 DO LIVRO 09 
DE CONTRATOS DO CARTÓRIO DE SEGREDO. AVALIAÇÃO: R$ 200.000,00 
- COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU SUPERIOR AO VA-
LOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA 
DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, ADMITIDO O LANCE MÍNIMO 
DE ATÉ 60% DO VALOR DA AVALIAÇÃO, DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO 
DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS 
PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEILOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA 
PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCONTRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUS-
TIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, FICA POR ESTE INTIMADO. DATAS 
DOS LEILÕES: 1º DATA: 02/09/2019 ÀS 10:10hs; 2ª DATA: 16/09/2019 ÀS 
10:10hs. LOCAL: ATRIO DO FORO. SOBRADINHO, 15 DE JULHO DE 2019. 
LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIA-
NO EDUARDO MEINCKE. 

>> EXECUÇÃO  Apenado ia para o trabalho externo quando foi ati ngido por três ti ros

Um apenado do regime semia-
berto do Presídio Estadual de 

Sobradinho foi morto a tiros nes-
sa quinta-feira, 22, quando saía do 
local para fazer serviço externo au-
torizado pela Justiça. Airton Rodri-

gues da Silva, de 42 anos, era natural 
de Salto do Jacuí e foi atingido por 
dois tiros no peito e um no rosto.

Os disparos partiram de den-
tro de um veículo de cor branca. A 
Brigada Militar de Sobradinho fez 

buscas, mas o veículo não foi loca-
lizado. Silva chegou a ser removido 
para o hospital e acabou não resis-
tindo aos ferimentos. O crime foi re-
gistrado na Delegacia de Polícia do 
município.

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 18/2019.
Objeto: O objeto deste é a contratação de empresa para aquisição de 

12 (doze) paradas para ônibus com estruturas metálicas, para a cidade 
e interior do município, (conforme projeto em anexo).

PAULO MARCIO TEIXEIRA DA SILVA, CNPJ: 13.373.182/0001-98.
Data de homologação: Lagoa Bonita do Sul, 14 de agosto de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

Curta a 
Gazeta

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp
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Vice-prefeito assume por 30 
dias nas férias de André Da Cas

O Conselho Munici-
pal de Educação – CME 
de Ibarama esteve reu-
nido no dia 31 de julho. 
Na ocasião, foram repas-
sadas as informações 
da reunião mensal dos 
Conselhos Municipais de 
Educação da AMCSERRA, 
feita análise e aprovação 
de mudanças no calendá-
rio escolar da Rede Muni-
cipal de Ensino e repassa-
das informações referen-
tes ao andamento do tra-
balho do CME. 

Na oportunidade, a 
presidente Vania Lenise 
Turcatto Kluge, ressaltou 

a importância e a respon-
sabilidade do Conselho 
Municipal de Educação, 
enfatizando que todas as 
ações devem ser bem pla-
nejadas e executadas por 
todos os membros, pois é 
um órgão colegiado per-
tencente ao Sistema Mu-
nicipal de Ensino, com ca-
ráter consultivo, normati-
vo, deliberativo e fiscali-
zador. Entre os seus ob-
jetivos está a consolida-
ção da gestão democrá-
tica na Educação Munici-
pal e também a estrutu-
ração do Sistema Munici-
pal de Ensino para a me-

lhoria da educação.
Na reunião foi apro-

vada a Resolução nº 
004/2019, que estabele-
ce normas para creden-
ciamento e autorização 
de funcionamento e regu-
la procedimentos corre-
latos das instituições de 
Educação Básica do Siste-
ma Municipal de Ensino 
de Ibarama. O documen-
to prevê a organização 
da Educação Infantil e do 
Ensino Fundamental, de-
terminando o número de 
alunos e a infraestrutura 
das escolas. A partir de 
agora, as unidades esco-

lares do município deve-
rão solicitar autorização 

de funcionamento, váli-
da por cinco anos e para 

tanto deverão cumprir as 
exigências.

Alunos do 9º ano 
da Escola Luiz Augus-
to Colombelli, junta-
mente com a profes-
sora Veridiana Neu, 
desenvolveram um 
Trabalho sobre a Áfri-
ca com os temas: Rio 
Nilo – Deserto do Saa-
ra – Pirâmides do Egi-
to – Floresta do Congo 
- Savana - Quiliman-
jaro – Canal de Suez. 
Os alunos realizaram 
pesquisa, posterior-
mente selecionaram 
materiais, desenvol-
veram a ideia e cons-
truíram as maquetes.

Durante esta semana, os par-
ticipantes dos projetos desen-
volvidos pelo CRAS através do 
SCFV (Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos) 
realizaram atividades no Tele-
centro Comunitário, possibili-
tando o conhecimento na área 
de mídia, informática e acesso 
à internet. Os alunos também 
realizaram atividades acom-
panhadas pelas professoras 
Andrielli Bernardi e Martina 
Bolfe.

O prefeito em exercí-
cio de Ibarama, Sil-

vano Sérgio De Gaspari 
esteve, na manhã desta 
terça-feira, 20, na Rá-
dio Gazeta FM, quan-
do falou sobre os trinta 
dias de férias do prefei-
to André Carlos Da Cas 
e os planos para a ci-
dade neste período em 
que assume a prefeitu-
ra. Ele destacou alguns 
projetos que estão sen-
do retomados no muni-
cípio. Ele salientou que, 
após um longo proces-
so, uma nova empresa 
ganhou a licitação para 
a construção da quadra 
de futebol society. “Esta 
obra deveria estar pron-

ta em 2017, mas acredi-
tamos que a firma que 
ganhou a licitação dará 
continuidade. Lutamos 
tanto para conseguir 
um recurso e às vezes 
não conseguimos reali-
zar nossas metas”, frisa. 

De Gaspari salientou 
que obviamente dará 
segmento ao trabalho 
desenvolvido pelo pre-
feito André Carlos Da 
Cas. “Durante esta se-
mana daremos ênfase 
para as estradas e tam-
bém teremos uma aten-
ção especial para a Agri-
cultura. O reparo de es-
tradas é uma priorida-
de. Atualmente, temos 
uma patrola nova e ou-

tras duas mais antigas, 
mas estamos conseguin-
do dar conta aos pou-
cos”, disse. “Quero agra-
decer a todos os setores, 
mas principalmente à 
Agricultura, cujo secre-
tário é o Júnior Mariani, 
e Obras Jair Matana. São 
duas áreas muito im-
portantes para a nossa 
cidade”, complementa.

O vice-prefeito sa-
lientou o aumento das 
áreas de plantio de di-
versas culturas no mu-
nicípio de Ibarama. “O 
nosso investimento, en-
quanto Administração 
Municipal, é muito alto. 
Penso que a diversifica-
ção é muito importan-

te, e posso dizer que o 
turismo é uma área a 
ser explorada. Acredito 
que este será o futuro de 
nossa região”, frisa.

Silvano aproveitou 
para fazer um convite 
a toda população para 
o Desfile Cívico de Iba-
rama, o qual ocorrerá 
no dia 7 de setembro, a 
partir das 9h. 

Projeto de 
Educação Fiscal
O prefeito em exer-

cício destacou o proje-
to de Educação Fiscal, 
implantado no muni-
cípio, o qual gerou um 
relatório, já em 2017, 
com tudo o que foi gera-

do em Ibarama. “Conse-
guimos aumentar nos-
sos índices e agradeço 
muito à secretária de 
Finanças e Planejamen-

to Neiva Regina Dornel-
les Da Cas, pois acredi-
to que estes números se 
devem à Educação Fis-
cal”, disse.

Informática e 
exercício físico 
para participantes 

do Cras

Estudantes criam maquetes de 
pontos turísticos mundiais

Conselho Municipal de Educação se reúne

>> Silvano destacou alguns projetos do município

>> Entidade debateu diversos assuntos

>> Alunos montaram belos trabalhos >> Grupo participou de diversas ações
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Na terça-feira, 6, às 18h, realizou-
-se na Câmara de Vereadores de Es-
trela Velha a Conferência Municipal 
da Educação. O objetivo foi socializar 
com pais, alunos, professores, servi-
dores, representantes do legislativo e 
executivo, bem como comunidade em 
geral, sobre o Documento do Territó-
rio de Estrela Velha. Esse documen-
to foi elaborado pelos professores da 
rede municipal e estadual através de 
estudos e reflexões da Base Nacional 
Comum Curricular e Referencial Cur-
ricular Gaúcho. A Base Nacional Co-
mum Curricular (BNCC) é o conjunto 
de aprendizagens essenciais que todos 
os estudantes brasileiros têm o direi-
to de desenvolver ao longo da educa-
ção básica, para estabelece o que de-

vem aprender cada ano ou etapa, in-
dependente do lugar onde moram ou 
local onde estudam. Já o Referencial 
Curricular Gaúcho (RCG) foi constru-
ído coletivamente, balizado na BNCC. 
A tarefa enquanto território foi estu-
dar esses documentos e construir um 
no município, contemplando os con-
ceitos e as propostas da Base e do Re-
ferencial, agregando as especificida-
des regionais e locais. Após a explana-
ção, o documento foi aprovado e ser-
virá para orientar os currículos esco-
lares das redes municipais e estadu-
ais. Os próximos passos são a revisão 
do Projeto Político Pedagógico, Regi-
mento Escolar (que já estão em anda-
mento) e Planos de Estudos, para a im-
plantação em 2020.

O Rio Grande do Sul 
faz parte do comple-

xo histórico da vitivini-
cultura hispano-ameri-
cana por ter raízes his-
tóricas situadas ora do 
lado espanhol, ora do 
lado português. A viti-
cultura tornou-se ex-
pressiva com a introdu-
ção de uvas americanas, 
particularmente a Isa-
bel. Por onde se expan-
dia, por exuberância, re-
sistência e produtivida-
de, a Isabel ia desestimu-
lando e substituindo os 
poucos vinhedos de viní-
feras europeias que ain-
da existiam. O município 
de Estrela Velha é reco-
nhecido regionalmente 
pela sua forte agricultu-

ra, seja ela nas culturas 
de soja, tabaco, feijão, 
trigo e milho, além da 
forte bacia leiteira. Con-
tamos atualmente com 
três produtores envolvi-
dos no Programa Nacio-
nal de Alimentação Es-
colar e ainda em pleno 
desenvolvimento a cul-
tura de feira, esta que é 
feita pelos produtores 
do município. 

Com o objetivo de cul-
tivar os alimentos adqui-
ridos para autoconsumo 
na quarta-feira, 7, foi im-
plantado na proprieda-
de da família da prefei-
ta Celilia Montagner Ce-
olin e seu esposo Sau-
lo Atílio Ceolin, um par-
reiral familiar com as vi-

deiras das variedades: 
Niagara Rosa, Niagara 
Branca, Francesa Preta, 
Isabel, Rainha da Itália, 
Dedo de Dama e Cham-
pagne. A Emater/RS-As-
car de Estrela Velha, na 
pessoa do técnico em 
Agropecuária Fernando 
Redin, prestou auxílio 
para a escolha das mu-
das e a implementação 
das videiras, ele desta-
ca que era seu sonho es-
tar instaurada em nos-
so município uma viní-
cola. Consequentemen-
te, esta que exibe uma 
visão de novas alternati-
vas para serem explora-
das e desenvolvidas nas 
pequenas propriedades 
do município, poden-
do ser utilizada de for-
ma rentável ou para au-
toconsumo com a famí-

lia Ceolin. O Dia de Cam-
po contou com a presen-
ça de aproximadamente 
20 pessoas, na parte da 
manhã foram iniciadas 
as atividades com a ex-
planação sobre o plan-

tio das mudas, e a cons-
trução do parreiral, este 
que é em modelo de es-
paldeira que é tradicio-
nal na região vinícola, 
em Bento Gonçalves e 
nas regiões produtores 

de vinho na Europa. Ele 
estará à disposição para 
visitas, bem como para 
aprendizado e unidade 
de referência. O parrei-
ral conta inicialmente 
com 167 mudas, dentre 
elas viníferas e de mesa. 
Ao meio-dia ocorreu al-
moço ofertado pela fa-
mília Ceolin e na parte 
da tarde as atividades 
continuaram.  A família 
Ceolin é de origem ita-
liana, os filhos do casal 
Ceolin, Simone e Luciano 
são os envolvidos com o 
projeto da família, este 
que pretende ser repas-
sado ao seus filhos com 
o objetivo de manter a 
tradição italiana e pre-
servar a sucessão fami-
liar. A Emater permane-
ce à disposição para au-
xiliar no que for neces-
sário, bem como agra-
dece a acolhida e deseja 
sucesso ao novo projeto.

Emater realiza “Dia de Campo no Parreiral”

Conferência sobre 
Documento do Território
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PROGRAMAÇÃO:

Dia 23/08 - Às 19h, tríduo com missa na Capela;

Dia 24/08 (sábado) - Às 17h30, saída da procissão motorizada que levará a Santa 
até a Matriz Nossa Senhora dos Navegantes;

Dia 25/08 (domingo) - Às 10h, procissão com saída da Matriz até a Capela Cen-
tenária, onde será rezada missa. Lançamento do livro da comunidade e bênção da 
placa centenária. Almoço, tarde festiva. Às 20h apresentação da Garota Jacuí com 
baile animado por Rogério Magrão e Banda.

Participe!

Convite
A Comunidade de Campestre - Sobradinho, juntamente com os padres Gelso 

Bernardy e Matheus Venturini, convidam você e sua família para comemoração 
do Centenário da Capela Nossa Senhora da Consolação, que ocorrerá 

no dia 25 de agosto de 2019

PATROCINADORES

“Vereadores precisam se atualizar sempre. 
É um dever do Legislador”, diz Maxcemira
A vereadora Maxcemi-

ra de Pelegrin Trevi-
san (PDT), uma das par-
lamentares com o maior 
número de cursos realiza-
dos no Legislativo de So-
bradinho, destacou na úl-
tima sessão da Câmara de 
Vereadores a necessidade 
da atualização dos parla-
mentares. Segundo ela, 
cursos são extremamen-
te importantes para o tra-
balho do Legislador, que é 
basicamente fiscalizar as 
ações do Poder Executi-
vo. Em consonância com 
seu discurso na Tribu-
na, Maxcemira destacou 
as palavras do auditor do 
Tribunal de Contas, pro-
fessor Eduardo Cordei-
ro: “A Constituição Fede-
ral, em seu artigo 31, de-
termina que a fiscalização 
do Município será exerci-
da pelo Poder Legislativo 
Municipal, isto é, além de 

legislar, cabem aos verea-
dores eleitos a missão de 
fiscalizar os atos do Exe-
cutivo. Assim é a demo-
cracia, um sistema de pe-
sos e contrapesos onde 
todos são controlados e 
controladores. Mas como 
os vereadores podem fis-
calizar os atos do Execu-
tivo se esses represen-
tantes dos munícipes não 
têm o conhecimento ade-
quado do manancial de 
leis federais, estaduais e 
municipais que regulam 
a administração pública 
e o uso dos recursos pú-
blicos? Para uma efetiva 
ação fiscalizatória dos le-
gisladores municipais é 
necessário o investimen-
to em treinamento. Anu-
almente são alterados e 
criados novos marcos re-
gulatórios sobre os mais 
diversos assuntos e to-
dos eles têm origem pelo 

legislativo federal, fora 
do município. Nesse ce-
nário, sem a participação 
em treinamentos, o legis-
lador municipal não tem 
condições de verificar se 
a legislação federal está 
sendo adequadamente 
cumprida no município, 
se esse descumprimento 
ocasionará algum prejuí-
zo ou se o município está 
deixando de obter algu-

ma vantagem, por desco-
nhecimento de algum pre-
ceito legal.  O bom treina-
mento, com temas volta-
dos aos interesses da ad-
ministração pública mu-
nicipal é um ótimo inves-
timento e uma garantia 
de que os representantes 
eleitos para o legislativo 
municipal estão capacita-
dos para cumprir com sua 
atribuição constitucional”.  

SOBRADINHO

>> Vereaora Maxcemira e o auditor Eduardo

DIVULGAÇÃO

No último sábado, 17, 
a Associação Esportiva 
Sobradinho (AES) jogou 
bem, mas não conseguiu 
evitar a derrota por 3 a 2 
para o Nadas Branco em 
Rio Pardo. O time de So-
bradinho abriu uma van-
tagem de dois gols, que 
foram marcados por Igo 
Germano. Ainda no pri-
meiro tempo, Tetê des-
contou para equipe da 
casa com gol de pênalti. 

Já no segundo tempo, 
mais um pênalti foi ano-
tado, novamente Tetê 

marcou e empatou a par-
tida. A virada veio de 
com gol de Diogo, que 
decretou a vitória para o 
Nadas Branco. Na 16ª ro-
dada, a Associação per-
manece na nona coloca-
ção no estadual com 16 
pontos. 

A próxima rodada é 
sábado, 24, contra o time 
do Sercca de Casca no Gi-
násio Castelão. A Asso-
ciação Sobradinho preci-
sa vencer para encostar 
no adversário que está 
acima na classificação.

AES precisa vencer 
o Sercca para sonhar 
em classificação

GINÁSIO CASTELÃO

JACKSON MATTANA
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Ana Gabriela 
Gomes Lisboa, Sobradinho; Vanessa 
Pohlmann Lovatto, Sobradinho; Estofaria 
Weber, Sobradinho; Edith Foster, Arroio 
do Tigre; Lonira Schanne Billig, Arroio 
do Tigre; Ari Silveira, Estrela Velha; 
Idelvania de Moura, Passa Sete; Amilcar 
Bavaresco, Segredo; Alceone Salvati, 
Ibarama; e Banco Sicredi, Lagoão; Ascar/
Emater, Tunas.

Bicicleta Sem Freio!!!

www.coquetel.com.br

Joãozinho vinha descendo de bicicleta a ladeira e percebeu 
que estava sem freio e não conseguiria parar. Justamente 
nesse momento passava de bicicleta no fim da ladeira um 
outro menino. O inevitável aconteceu e Joãozinho bateu com 
toda força a sua bicicleta na outra bicicleta. Após conseguir se 
levantar o menino indignado diz para Joãozinho:

- Meu, qual é a tua?
E ele responde:
- A minha é a vermelha com o guidão amarelo...

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Dalila pede que Fauze a leve para casa. Laila tem um mau 
pressentimento e vê a vilã saindo do parque, observando 
sua família. Padre Zoran se desculpa com Missade. Ali 
fica desolado com o diagnóstico de Mamede. Dalila 
tem um surto e deixa Fairouz e Fauze assustados. Aline 
e Caetano questionam Benjamin sobre sua namorada. 
Martin mostra a Marie os desenho que fez, baseados nas 
fotos que escondeu de Bruno e inspirado nos Sappeurs 
do Congo. Padre Zoran e Helena tentam ajudar Jean. 
Bruno cuida de Norberto. Dalila se enfurece com Fairouz e 
Rania, e as expulsa de sua casa. Dalila exige uma prova de 
lealdade de Fauze. Almeidinha prende uma cúmplice de 
Dalila. Helena aceita o pedido de Hussein. Mágida ouve 
Salma falando de Aline para Padre Zoran. Almeidinha 
interroga Hamída e faz uma acareação entre ela e Jamil. 
Cibele sonha com Davi. Benjamin se recusa a falar sobre 
Letícia para Caetano. Hamída confessa o envolvimento 
de Dalila no sequestro de Salma e pede proteção a 
Almeidinha. Dalila foge da Polícia. Fauze desmente para 
Laila as acusações feitas por Mágida.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

BOM SUCESSO GLOBO - 19h30

Ramon e Marcos discutem. Paloma comenta com Lulu 
que precisa se desculpar com Ramon. Pablo conta a 
Silvana que Marcos está morando no apartamento de 
Mário. Paloma pede ajuda a Leo para fazer uma surpresa 
a Ramon na quadra do Cacique de Ramos. Marcos rejeita 
Silvana. Jeniffer não gosta de ver Luan com Alice. Mauri 
libera Alberto para ir à feijoada. Patrick conta a Gabriela 
que ele e Vicente pediram a Ramon que ela voltasse a 
treinar no time. Alberto diz a Sofia que pretende fazer 
uma surpresa para Paloma. Paloma faz uma declaração 
de amor a Ramon no palco da quadra. Ramon convida 
Alberto para conhecer o interior da igreja onde ele e 
Paloma irão se casar. Diogo escuta Marcos discutir com 
Silvana. Diogo manda Wallace avisar a Alberto que os 
livros foram queimados. Alberto passa mal. Paloma 
comunica a Marcos que Alberto foi internado. Marcos 
decide ir para Búzios e promete voltar com uma solução. 
Paloma e Nana se falam de forma cordial. William 
comenta que Silvana aumentou seus seguidores depois da 
exibição do vídeo da queima dos livros.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Vivi se assusta com a história de Chiclete e decide 
terminar o romance. Otávio estranha a intimidade entre 
Sabrina e Sávio. Jô diz a Gladys que Régis ficará em sua 
casa. Régis deixa o hospital e vai para a casa de Lyris. 
Amadeu e Maria da Paz procuram Adriano na academia. 
Beatriz tem uma conversa com Zé Hélio. Jô manda Márcio 
negociar os pontos comerciais com urgência. Maria da 
Paz vai ao encontro de Josiane. Gilda reclama da ausência 
de Amadeu. Kim ajuda Chiclete a reconquistar Vivi. 
Agno pede que Rock fale com Fabiana. Agno fala de seus 
sentimentos por Rock com Leandro. Régis humilha Jô. 
Maria da Paz volta a fazer bolos.
Maria da Paz explica seu plano para Téo e Rock. Britney 
fica indignada com as exigências de Fabiana no trabalho 
e reclama com Márcio. Jô se recusa a contar para Régis 
por que vendeu a fábrica para Fabiana. Maria da Paz diz 
a Amadeu que descobriu uma forma de dar uma lição 
em Jô. Kim janta com Márcio e Paixão separadamente. 
Amadeu e Sílvia levam Gilda para o hospital. Chiclete vai à 
delegacia falar com Camilo.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 46

FUE
BOASVINDAS

TIEIRT
CONTRACAPA

SABIOST
DROTAU

FEITICEIRA
SZRACID
AARTROSE
TECERCB

RENEGOCIAR
LFUÇARO
IALAADN
TELAEDAZ

MENORIDADE

Integram
páginas

do Google
Maps

A classe
no topo 

da pirâmi-
de social

Sucesso 
de Caetano

Veloso
(MPB)

(?) de
palhaço,
objeto de
protestos

Interjei-
ção usada

para
chamar

Forma do
barbeador

não
elétrico

Parte do 
CD ou livro
com a fi-

cha técnica

Mecanismo
para ini-
ciar PCs
(Inform.)

Arredia;
esquiva

Doutor
(abrev.)

Freguesia
do (?),

bairro de
São Paulo

Grito de
lutadores
de artes
marciais

Maga; 
bruxa

Desprovi-
do de in-
teligência

(fig.)
Stefan
Zweig,
escritor

austríaco

Doença
articular
crônica
(Med.)

Fazer
elogios
(fig.)

Firmar
acordo pa-
ra "limpar

nome"

Agir como 
o porco ao
revolver 
a terra

Papai, 
em inglês

Divindade 
louvada na
mesquita

Principal
constituinte
dos genes

(sigla)
Estado de 
quem não
completou
18 anos

"Interno",
em PIB
Suporte

de pintura
(?) Motta,

cantor
Voraz;
glutão

República Árabe do
Egito (sigla)

Muito boa (gíria)

Ácido, 
em inglês
Caçoada;
zombaria

"Trazer", "fazer" ou
"ouvir" (Gram.)

Sentar, 
em inglês

Bilhete (?), sistema integrado 
de acesso ao transporte público

Obra como  "O
Pensador", de Rodin

Severo; rigoroso

A 19ª le-
tra grega

3/dad — sit — tau. 4/acid — bios — edaz.
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A Administração de Lagoa Bonita do Sul, através da Secretaria da Fazenda e 
Planejamento, comunica aos munícipes que todos podem fazer o cadastro 

na Campanha Nota Fiscal Gaúcha e concorrer aos prêmios do Estado que ultrapassam 
R$ 1 milhão. Para quem tem di�iculdade em fazer seu cadastro, pode procurar o setor 

de blocos da prefeitura ou a Câmara de Vereadores, portando seus documentos 
pessoais, que os servidores auxiliarão no preenchimento dos dados.

Após cadastrado o consumidor pode solicitar, no momento da compra, que inclua seu 
CPF na nota. Com esse procedimento, além dos prêmios mensais municipais, 
você concorre aos prêmios estaduais, bem como trocar as notas na prefeitura 

e concorrer por uma terceira vez, nos prêmios da Campanha Sua Nota da Sorte. 
São várias chances de ganhar!

CONCORRA A PRÊMIOS ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

SUPER NOVIDADE NO

AGORA COM SOCORRO DE BORRACHARIA DIRETAMENTE NA LAVOURA

ESTRUTURA MÓVEL PARA ATENDER NECESSIDADES DOS 
PRODUTORES DE TODA A REGIÃO

PRECISOU? LIGUE AGORA MESMO 51 996 584 139 OU 51 3742 2906

PLÍNIO PNEUS
de pai para �ilho

Rua Borges de Medeiros, 71
Sobradinho
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Escola Catarina Bridi escolhe bonecas 
e gatinhos durante jantar festivo

>> Sonia e Gelson De Bona >> Gibran De Bona e Diulia Francesquett

>> Rosane, Heloísa, Neiva e André Da Cas

>> Érica Thaíse, Djéssica, Marco Antônio, Rogério, Cledi e Patrícia >> Luna, Ana Luiza, Mariana e Odara >> Davi, David, Mateus e Érick

>> Candidatas a bonecas da Escola Catarina Bridi >> Candidatos a gatinhos da Escola Catarina Bridi>> Thaíse e Patrícia

>> Érica e Djéssica >> Eduarda e Luana >> Silvano e Luciamara De Gaspari

Escola Estadual 
Catarina Bridi, 
Grêmio Estaduantil 
e CPM, de Ibarama, 
ralizaram na noite da 
última sexta-feira, 
16, a escolha de suas 
novas bonecas e 
gatinhos da escola. 

A noite contou 
com a presença de 
pais, professores 
e comunidade 
ibaramense. O 
evento foi realizado 
no Ginásio João 
Lazzari.

As novas bonecas 
são: Ana Luiza, Luna, 
Mariana e Odara. 
Já os gatinhos são: 
Mateus, David, Érick 
e Davi.

Confira fotos 
dos novos eleitos e 
eleitas e de quem 
compareceu ao 
evento.  

FOTOS: VINÍCIOS RECH

PATROCÍNIO:

>> Marcione, Scota, Simone, Rogerio e Lairton >> Maiara, Mônica, Edio, Patrícia, Rosines e Cleusa >> Luna e Maristela

>> Helena, Marco, Leticia, Fernanda, Anne, Maristela, Gustavo e Henrique
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O maior evento 
germânico da região, o 
18º Essen Und Tanzen, 
não poderia ser diferente: 
sucesso absoluto e foi 
considerado o melhor de 
todos já realizados. Foi 
um conjunto: a culinária 
alemã, animação, música, 
ornamentação e recepção. 
A festa estendeu até altas 

horas e começou às 19h do 
último sábado, dia 17. Mais 
de 600 pessoas de toda a 
região marcaram presença 
na festa promovida pela 
Comunidade Sagrado 
Coração de Jesus, que 
nesta semana, não cansou 
de escutar os infinitos 
elogios. 

Jetzt  Geht´z  Lost! 

18º Essen Und Tanzen: um grande sucesso
FOTOS: GISELE MACHADO
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - O fo-
mento da sua reputa-
ção vem quando você 

coloca para fora sua habilida-
de de se envolver com grupos 
para desfrutar das oportuni-
dades. Efeito de Lua, Mercú-
rio e Júpiter em trígonos en-
tre seu signo, e as casas social 
e espiritual.

LIBRA
23/09 a 22/10 - A har-
monia da Lua com Mer-
cúrio e Júpiter lhe dá a 

chance de interagir com as pes-
soas a partir de troca de ideias 
e do desenvolvimento de pro-
jetos coletivos, porque se as-
pectam no eixo relações-ami-
gos-comunicação.

TOURO
21/04 a 20/05 - A Lua 
harmoniza com Mercú-
rio e Júpiter na casa da 

crise, e lhe alavanca a possibili-
dade de superar os empecilhos 
como ponto principal, hoje. No 
futuro, você poderá sentir os 
ganhos nesse processo.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Apro-
veite as oportunidades 
durante a aspectação 

da Lua com Mercúrio e Júpiter. 
Com seu lado criativo e fluido 
exaltado, você tem capacida-
de aumentada de lidar com os 
problemas da rotina.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Cone-
xões cheias de força 
de natureza intelectual 

ocorrem, e favorecem os rela-
cionamentos sociais, durante 
a harmonia da Lua na casa dos 
amigos com Mercúrio, na casa 
comunicativa, e Júpiter, na casa 
das relações.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Existe 
muito mais prazer na 
rotina porque você au-

menta o seu otimismo diante 
das necessidades, e também 
enxerga como aproveitar as 
oportunidades. Com a aspec-
tação favorável de Lua, Mer-
cúrio e Júpiter.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Seu 
intelecto se acelera, o 
que lhe abre para às 

necessidades ligadas à profis-
são, no que concerne as chan-
ces de se aperfeiçoar, porque 
a Lua se aspecta com Mercúrio 
e Júpiter na casa do trabalho.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - O trí-
gono da Lua com Mer-
cúrio e Júpiter vem be-

neficiar bastante o seu foco 
nos próprios interesses, ainda 
mais no que concerne a famí-
lia e a intimidade. Você conse-
gue perceber o que lhe alavan-
ca na vida.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Sua vi-
são sobre a vida se ex-
pande E disponibiliza 

sua energia para atuações em 
grupo, com o trígono entre Lua 
na casa espiritual, Mercúrio no 
seu signo, e Júpiter na casa so-
cial. Ao acessar novos cenários.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Você se 
disponibiliza para estar 
junto das pessoas no 

meio social, já que o eixo co-
municação-relações-amigos 
hospeda a harmonia entre Lua, 
Mercúrio e Júpiter. Quem esti-
ver em contato lhe favorece de 
muitas formas.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Lua 
forma trígono com 
Mercúrio e Júpiter, o 

que beneficia o seu investi-
mento em se aprofundar em 
si mesmo e de organizar seus 
bens. É preciso compreender 
como administrar suas emo-
ções de maneira que você não 
seja dominado por elas.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Seu 
foco precisa estar no 
orçamento e no pla-
nejamento pragmático 

da vida, para que você crie um 
melhor fundamento no que 
você investir lá na frente. Con-
sequência do trânsito lunar 
harmonizado com Mercúrio 
e Júpiter na casa das finanças.

Sobradinho
51 996 993 798  

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

Parabéns,
Bernardo 
Ferreira

dos Santos!

3 aninhos

Com os avós 
Jurema e Aristi des.

FOTOS: GISELE MACHADO
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22/08.....0,5000%   24/08.....0,3715% 

23/08.....0,5000%   25/08.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 23/08 Paralelo 23/08

R$ 4,03 R$ 4,21

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 70,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,90

R$ 30,00 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,30 min

R$ 9,56 min

R$ 78,50 max

R$ 43,00 max

R$ 180,00 max

R$ 38,00 max

R$ 8,80 max

R$ 5,80 max

R$ 5,15 max

R$ 3,10 min
R$ 4,20 max

PR
EÇ

O
S 

AO
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RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 765,053
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,63

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 17°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Julho 196mm Agosto 83mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Parcialmente

Probabilidade

Projeto Produção de Vídeos 
da Escola Copetti é sucesso 
>> SOBRADINHO   Racismo, inspirado em três 
personagens,  foi o tema do evento desse ano

nublado

Na manhã de quinta-
-feira, 15, ocorreu a 

6° edição do projeto de 
Produção de Vídeos da 
escola Padre Benjamin 
Copetti. A atividade en-
volve os alunos dos 2º 
anos do ensino médio. 
O tema desse ano foi ra-
cismo, inspirado em três 
personagens: Martin Lu-
ther King, Steve Biko e 
Nelson Mandela. Os alu-
nos foram responsáveis 
por organizar cada ví-
deo retratando a histó-
ria de cada personalida-
de, e também fazer uma 
apresentação cantando 

uma música em inglês 
que tivesse relação com 
o tema. O professor Nel-
ton Turcatto destaca que 
as dificuldades foram su-
peradas e os alunos fize-
ram belíssimas apresen-
tações. Esse ano, os estu-
dantes precisaram pes-
quisar sobre a história 
dos personagens para 
construir seus filmes, 
uma mudança em relação 
ao projeto do ano passa-
do. “O que nós queríamos 
com os filmes era agre-
gar história, porque a 
vida das personalidades 
escolhidas muitas vezes 

caí em vestibulares, cla-
ro que trouxemos o racis-
mo como ponto central, 
trabalhando a superação 
do preconceito, mas as 
histórias de vida destas 
três pessoas são inspira-
doras”, ressalta Nelton.

A turma campeã foi a 
203, que representou a 
história de Martin Luther 
King, a 2ª colocada foi a 
201 contando a vida de 
Steve Biko e em 3º lugar a 
turma 202 retratando as 
lutas de Nelson Mandela. 
O professor conta que os 
vídeos foram muito elo-
giados pelas pessoas que 

acompanharam o evento.
Os 1º anos do ensino 

médio estavam acom-
panhando as atividades, 
pois no ano que vem es-
tarão participando do 
projeto, que já está sen-
do organizado. “Esse tipo 
de ação desenvolve o tra-
balho em equipe, a união, 
a superação, a criativida-
de. Depois de 90 dias de 
trabalho intenso chegar 
a esse resultado é mara-
vilhoso, é a certeza que 
vencemos todas as difi-
culdades e agregamos co-
nhecimento aos alunos”, 
conclui Nelton.

Categoria de Base

25 de Julho joga neste 
domingo pelo Estadual
>> ARROIO DO TIGRE As categorias sub-13 e sub-15 jogam 
contra a ADS de Sananduva, no Ginásio Tigrão. A parti das 
ocorrem a parti r das 20h. A rádio Gazeta FM transmiti rá os dois 
jogos.

>> A atividade envolve os alunos dos 2º anos do ensino médio

DIVULGAÇÃO

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

Segunda-feira
Parcialmente

Probabilidade
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